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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão Atmos
férica Média: 1009.4 milibares. Temperatura média
do dia: 16.� 'graus centígrados. Umidade relativa
média:,M.� por cento. Estado médio do Céu: Cu
mulus, Stratus, nevoeiros noturnos nas margens de
rios, serras, Li toraI. De meio a encoberto. Estado
médio do Tempo: Com formações de chuvas leves e

,

passageiras .no :PI analto, em lugares entre monta
nhas e nas encostas da linha litorânea, esparsas' e

passageiras. Estado geralmédio do Tempo no Esta
do: Estável. Previsão: A. Seixas Netto.

/

ESTRADA DA TAPERA - O Comandante da Base
.

Aérea de FI crianópolis, CeI. Armando Willensens
de OI iveira e o Prefeito Nilton Severo da Costa,
estiveram reunidos na manhã de ontem, tratando
da situação da estrada da Tapera, tendo -ern vista
as obras da nova, pista do Aeroporto Hercílio Luz.
A estrada da Tapera, localizada próxima ao aero

porto, deverá sofrer modificações em seu traçado, a
fim de possibilitar o desenvolvimento das obras da

'. nova pista do aeroporto.
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o futebol veloz. agressivo e solidário da Holanda demonstrou ontem que a decal1lada escola'do futebol brasileiro está superada e que, com
este tipo de joga, o Brasil não poderia mesmo conquistar mais uma vez a Copa do Mundo. A garra e oesp trito de luta dos nossos jogadores foram insuficientes para fazer parar a seleção holandesa,

,

reconhecidamente a melhor dest� Copa e que foi amplamente merecedora da vitória de 2 a O e de classificar-sé para disputar a final com a '

,", t ' , "

Alemanha, no domingo. No segundo tempo, desesperados com o resultado negativo, os jogadores brasileiros apelaram para 'a violência (Suplemen to).

r
: Seis vítimas no trânsito I
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Konder hoje com Petrônio

Assume oMinistro da Previdência
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poo ca a luta pelo r
A disputa pelo poder na Argentina começa - a gerar intrigas e divergências politicas, cujos efeitos poderão ser fatais., ,-' - -

,
I

..• C com Stroessner.

Antes mesmo do sepultamento do presidente Juan
Domingo Peron j� começam as intrigas políticas na

Argentina. Ontem surgiram os primeiros indícios de uma
luta interna, e quase todos os órgãos da imprensa de Buenos
Aires fizeram longos comentários. ,

O ministro da Educação e Cultura, Jorge Taiana,
desmentiu terminantemente a notícia de que havia aceito a

renúncia apresentada pelo reitor da Universidade de Buenos
Aires, Vicente Solano Lima. Entretanto, a secretaria de

\

Imprensa e Difusão do Governo
-

informou dois dias atrás
que a demissão já havia sido' aceita. Vicente Solano Lima,
ex-vice-presidente da Nação, era também, assessor político
do extinto presidente Juan Domingo Peron, Quando este '

transferiu a direção do país para sua esposa, no sábado, dois
dias antes de sua morte, Solano Lima renunciou por
considerar um dever de consciência. De fato, sua designação
havia sido decidida por Peron. Por outro lado, os Círculos
governamentais, reconhecem que há atritos entre Vicente
Solano Lima e setores direitistas, do peronismo e em

particular com o ministro do Bem-Estar Social, José Lopes
Rega, secretário pessoal de Peron e elemento importante no

governo.
'

,Solano Lima é líder do pequeno Partido Conservador
'Popular, aliado ao peronismo., Porém,' na universidade,
estabeleceu boas relações com os setores, esquerdistas que
predominam nitidamente nas escolas, circunstância que
irritou a direita peronismo

Mas as.Intrígas e divergências dentro do atual governo
não se projetam apenas na pessoa de Solano Lima. Sem
confirmação oficial, foi divulgada a nótícía de que os
grupos direitistas do peronismo querem a substituição de
José Antônio AUende como presidente temporário do
Senado, cargo que o coloca no segundo tugar em ordem de
sucessão, depois da presidente Isabel, Martinez. AUende
lidera outro pequeno .partido aliado. do peronismo, o

Popular Cristão, e sua eleição este anofoi bem recebida pela
oposição 'e grupos moderados além da esquerda do
peronismo.

.

Caso AUende renuncie, virá em ordem de sucessão o

presidente da Câmara dos Deputados, Raul Lastiri, que é
genro de Lopes Rega. Lastiri já ocupou provisoriamente a

presidência em julho de 1973, ao renunciar o presidente
Hector Campora e o vice-presidente Solano Lima.

A OPINIAO DO "LE MONDE"
O' influente jornal parisiense Le Monde dedica também

diversas análises políticas quanto ao futuro da Argentina.
Sua interpretação de ontem e a seguinte: "Na: Argentina,
Lopez Rega já aparece como o principal conselheiro de Maria
Estela Martinez de .Peron", E acrescenta: "A imprensa,
como o resto do país está paralisada e se limita a

comentários autocensurados, Ninguém sabe o que ocorre
nos bastidores. Observa-se atentamente o rosto dis
persçnalídades do governo para adivinhar as intrigas que,
sem dúvida, estão sendo tecidas em t0J;110 da presidência. A
viúva de Peron e o centro de I todos os comentários,
geralmente resumidos ii um ponto de interrogação". ...

O Le Monde conclui dizendo: "Um homem no entanto,
parece Surgir: Ricardo Balbin, para quem convergem as

esperanças de inúmeros setores mais ponderados do país.

Uma cena ontem no Congresso. '

o último adeus aPeron
.

I ., ' I··

Os planos gover
namentais para as exéquias
de Peron foram várias
vezes modificados.
Origfnariamente
i n fo rm.o u-se que. o

ex-presidente seria
se p u it ado ontem no

cem itério do Oeste, na

cripta de seu avô. Mas an
teontem, a presidente Isa
bel Peron, informou que o

v eTório seria prolongado
até quin ta-feira (hoje);
possibilitando àqueles que

,

ainda desejam ver o extin
to general.,
A cerimônia final será,

simbólica, hoje, no Con

gresso. Falarão represen-
-' tantes do governo, de orga

nizações peronistas e da

Oposição. Notícias não

confirmadas indicam que o

corpo de Peron será con

duzido, provavelmente em

helicóptero, à residência
de Olivas, onde morreu na

segunda-feira.
.

Na residência de Olivas
ficará numa capela, até

que lhe seja dado sepultura
definitiva. Dentro de uns

dez dias, anunciou o gover
no, o público p7fderá diri-

'1 �,"-.

gir-se até a residência, ao
norte de Buenos Aires, pa
ra desfilar ante o féretro

,

de Peron.
,

'

. Ontem, mantinha-se
, uma estrita vigilância poli
cial na área central de Bue
nos Aires. Foi proibido o

trânsito a veículos' de
transporte ou particulares.
Apenas o serviço nas estra
das de ferro e metrôs con

tinuam funcionando.
VISITANTES ES

TRANGEIROS
Dois presidentes �stran-,'

geiros uniram-se ontem ao

povo argentino para render '

suas homenagens póstumas
ao presidente Juan Domin
go Peron; Os generais Hu
go Banzer, presidente da
Bolívia, 'e Alfredo Stroes
sner, chefe de'Estado do
Paraguai, permaneceram
'vários minutos ao lado do
caixão, 'de madeira negra,
onde está Peron. O presi
dente dó Uruguai, Juan
Maria Bordaberry, assistiu
na terça-feira, a primeira
parte das honras fúnebres
tributadas a Peron, retor
nando anteontem à noite a '

seu país. ",I , I, ,i,

A multidiio em frente ao prédio do Congresso.

Chuva e paciência
Uma multidão incalculável fornecidos pelo Ministério
de peronistas, desafiando do Bem-Estar Social para o

ontem uma chuva torren- povo que aguardava nas fi
cial, continuou visitandoo las. Não havia o menor dis
Congresso nacional, onde túrbio. Um peronista de
Peron estava exposto em direita podia oferecer um
câmara ardente. Homens, .cigarro. a um de esquerda e

'mulheres e crianças forma- as rivalidades pareciam
vam extensas filas,' de até momentaneamente supera-
20 a 30 quarteirões, em di- das. Nenhuma pessoa exi
reção à pequena porta do bia bandeira de qualquer

'

suntuoso salão azul do edi facção.
'

ficto, Onde se desenrola- Os maiores ruz'dos eram
-

vam cenas dolorosas, des- a sirene de uma ambulân
maios, e se ouviam gemi- cia .ou a chegada de carros
dos e soluços. .oficiais. Os médicos traba- ,

Debaixo de uma chuva. lhavam incessantemente,
intensa uma anciã de ca- as, crises nervosas eram

"

belos completamente bran- muitas e os desmaios se su
cos e toda encharcada, cediam. Da noite de segun
olhava para o céu e dizia: .da-fetra' atê ontem foram
"Até Deus o chora".' átendidas mais de 3.000
Como se rezassem uma la- pessoas.

- dainha, os peronistasrepe- Deitado sobre a gramatiam: "Morreu Peron ", "é dde uma praça, I iantei do
inacreditável", "nosso pai Congresso, um homem de '

se foi', "era/o único que aproximadamente 40 anos
cuidava de nós trabalhado- tentava dormir, sob a chu
res", "é nosso pai... e Isa- va., "O que lhe interessa sa
bel é nossa mae". Paciente- ber meu nome? ", disse.
mente, a massa humana ''Nao me importo de me
aguardava. o momento de molhar. .. Estou aqui tran
se reunir com "El Viejo". quilo, esperando que toda

BISCOITOS E CHOCO- esta gente vá embora para
LATES "eu poder entrar e dar um

Enquanto isso, soldados grande abraço no.general.:
distribuíam biscoitos, cho- mesmo 'que tenha que es

colates e "mate cociâo", perar uma 'semana':

Conferência do Mar:
Canadá apoia' a tese
.latino-amerfcana

'

o Canadá apoiou. on- davia, ainda persistem qua
tem a tese latiso-amerí- tro problemas que devem
cana do, mar patrimonial ser solucionados e sinteti
de 200 milhas, na terceira zou as possíveis fórmulas
Conferência das Nações de conciliação: "Os cardu
Unidas sobre Direito Marí- mes devem ser administra
timo que está sendo reali- dos em bases científicas e

zada em Caracas, na Vene- funcionais, o que significa
zuela.

'

'.
que devem ser-administra-

O. ministro canadense' dos em conjunto. :

para a Pesca e o Meio AJJ1- "Para garantir uma pro
biente, Jack Davia, adver- teção e administração ade
tiu os 148 países partíci-

,

quadas de cardumes nôrna->
pantes que "os Estados des, tais como os de sal
costeiros não têm apenas mão, deve-se proibir a pes
oportunidades especiais ca dos mesmos fora da re

nos oceanos,_ mas também gião econômica."
obrigações". "Necessitamos de uma

Davis defendeu a exten- administração global de
são da jurisdição do Esta- ,

cardumes de grande alcando costeiro sobre as atívi-
ce, tais como os do atum edades da pesca e proteção 'da baleia. Ao mesmo tem-do meio ambiente, pedin-: po, devemos acomodar àdo também um amp lo autoridade dos Estadosacordo em favor d e águas costeiros os referidos caro'territoriais de 12 milhas e dumes, .quando se encon-de um mar patrimonial de tram dentro da rezião eco-200 milhas. o- ,

O Canadá se mostrou
nômica."

partidário da criação de "Finalmente, para ga
uma autoridade forte, para -rantír a plena utilização
administrar os grandes re- dos recursos viventes da re
cursos minerais que exis- .gião econômica, ao contrá
tem no fundo do mar e rio dos da plataforma con-

I que se encontram além dos tinental, se deveria autorí
limites da jurisdição nacio- zar os Estados estrangeiros
nal. a pescar o excesso de car

A seguir (J representan- dumes não reservados ao

, te do Canadá disse que, to- Estado costeiro."

Resumo'

Limi tação de armas:

Nixon e Brezhnev

conseguiram .pouco,

As operações de busca do Exército

Um padre querneqociar -

A Frente de 'Libertação de Gonzalo Martinez Corballa,
Moçambique - Frelimo - ex-embaixador mexicano na
anunciou ontem ter matado Chile, disse que no Mexico es

nos prim�iros seis meses do 'riio se realizando movimentos
ano 50 soldados portugueses e

ferido outros 50, na província
de MoniCa e Sefala.-O comuni
cado acrescenta que 20 acamo

pàmentos e destacamentos mi
litares foram atacados e 60
veículos destruídos. A força
da Frelimo nessa reiião é tão

grande que am'eaça dividir o

território em dois, motivo de

grànde �reocupação por parte
dos colonos portugueses que
possuem terras.-

patronais semeihantes aos rea·
,

lizados no Chile antes da que:
da de Salvador Allendê., As
greves patronais de Monterrey,
"são uma cópia" das efetuadas
naquele pais em outubro de

72, afirmou ele. Nessa cidàáe
os emprçsários estão paralisan·
do suas atividadeli diante da

ameaça de greve e reivindica·
ções salariais feitas pelos sindi·
catas apoiados pelo governo,

Uma bomba explodiu ontem em Paris,
destuindo a porta principal da embaixada de Cuba e

arreb,entam.lo as janelas
dos edifícios vizinhos.
Não houve nenhum

ferido e tamlJlim não há indícios sobre-a identidade

d,os responsáveis pelo atentado.

O presidente Richard Nixon, dos Estados Unidos, e o

secretário-geral do PC soviético Leonid Brezhnev
encerraram ontem sua terceira conferência de cúpula, que
durou . uma semana, conseguindo modestos acordos em

matéria de limitação de armas nucleares;
Na cerimônia' do Kremlin, foram assinados acordos que

estabelecem limites .âs provas subterrâneas de armas

atômicas e a, seus sistemas, defensivos arrtibalfsticos.
Posteriormente, Níxon partiu de regresso a seu país, com às

despedidas das autoridades soviéticas no aeroporto.
A longo prazo; o príncipal acontecimento que poderá

surgir da conferência poderá ser a originária do apelo, do
secretário Henry Kissinger para que se ponha" fim à
influência militar nas negociações leste-oeste. segundo ele,
'ambas as partes. têm que convencer seus aparatos militares
sobre a necessidade da moderação. E isto não é algo a que
se chegará facilmente".

Essas observações pareceram dirigidas tanto ao secretário
da Defesa americano, James Schlesinger, quanto ao

soviético, marechal Andrei Grechko. Fontes russas

manifestaram, em 'particular, seu receio pela influência de
Schlesinger nas conversações de cúpula, num momento em

que,Nixon tenta manter seu apoio entre os conservadores
do Senado, frente às gestões que se realizam no Congresso
para estabelecer o julgamento político.

No aspecto positivo, Brezhnev e Nixon conseguiram
congelar seus sistemas de misseis antibalísticos - ABM - a .

um cada, num' acordo sujeito à revisão automatica Cada
cinco anos. Um protocolo secreto, estabelece os

procedimentos a serem utilizados-no caso de qualquer dos,
países decidir abandonar o ABM ein favor de outro, ou
substituir os .mfsses defensivos, segundo um acordo
provisôrio de 1972. Kissinger disse que isto foi feito por
insistência dos soviéticos e o texto" integral será revelado às
correspondentes comissões do Congresso.'

, '

Nixon com Brezhnev antes da partida.

'V sacerdote católico
mexicano Carlos B011.illa
Machorro, em mensagem
gravada, ofereceu-se como

,

,

intermediário para conse

guir a libertação � do sena
.

dor Ruben Figueroa e seus

dois acompanhantes, se

questrados por Lúcio Ca
banas.

O padre diz ser amigo
de Inocênçio Castro, su

posto contato do líder'

guerrilheiro e que aparen
temente foi o portador do
convite para Figueroa ir ao
encontro de Cabanas.' Na
gravação, informa ele que
a famzlia do senador está
disposta a pagar "u11l-a
grande quantia em resga�
te" (num suposto comuni-

cadp de guerrilha, exigia-se

'quatro milhões de dólares
- 27 milhões de cruzeiros

-, armas e liberdade para
presos políticos e co

muns).,'
O governo recusou-se a

atender as exigências e or

denou que as tropas f�de
'rais tentassem resgatar Fi
gLi.eroa e capturar Caba
nas, penetrando na serra
de Guerrero (ver artigo
assinado). Entretanto, até

agora a ação do Exército
falhou. Enquanto isso, em
Guadalajara a polícia disse
ter capturado 44 supostos
guerrilheiros (homens e'

mulheres), que serão acu

sados de posse ilegal de
armas, homiddios e outros
crimes ocorridos no Méxi
co nos últimos meses.

Terror e repressão na ,.'

serra de'Guerrero. (_É
a caça a Lúcio Cabanas).

Muitas- aldeias das montanhas da serra de .Guerrero perderam
todos os seus homens. Sobraram mulheres, velhos e crianças,
dominados pelo medo e pelo' terror. Alguns afirmam ter sido'
torturados pelas autoridades e temem que isto volte a acontecer.

Quase todos os homens jovens da região desapareceram. Uns
estão "aliados" ao

- movimento guerrilheiro de Lúcio Cabanas,
outros foram levados pelo Exército ou pela polícia. Os demais

fugiram, e ninguém tornou a vê-los. A professora Hilda Solis, de
São Francisco de Tíbor, 4Üi'anos, diz ter sido presa e torturada
no dia primeiro de maio de 1972: "Estive incomunicável durante
,oito meses e sete dias no campo militar número um" (a principal
base do Exército mexicano).

.

Tremendo, ela afirmou à AP que foi torturada por policiais e

,soldados, sob a acusação de ser amante ou "mensageira" de
Cabanas. "Várias vezes tfingiam que iam me matar" porque não

respondiaa suas perguntas sobre Lúcio. Mantinham me acabeça
coberta com um capuz, e certa vez perguntaram-me se desejava.
morrer com os olhos abertos ou tapados como estavam '.

Mas não era só. Os militares aplicavam-lhe também "choques
elétricos nos ouvidos", "alfinetes sob as unhas" c outros sádicos
requintes.. Mantiveram-na, "por várias semanas, numa cela sem

janelas, 'onde nunca -entrava luz", e, além disso, aplicaram-lhe
injeções que interrompiam a menstruação, o que provoca fortes
dores, e depois "de três meses o ventre parecia que ia

arrebentar";
A VISITADO TERROR
Um grupo de homens detido pelo Exército - acusado de

participar em emboscadas a patrulhas militares e em sequ�tros,-,
foi condenado a penas que varíam de seis a 27 anos de prisão,
sem maiores' provas. "Eles, são afortunados " diz Genero
Gutierrez, "pois podemos vê-los cada 15 dias e levamos a comida
de 'que gostam. Eles têm sorte ... conservam a vida e a esperança".

Dezenas de homens e mulheres, amigos ou parentes de Lucio
Cabanasv.nâo tiveram porém a mesma sorte.YDesapareceram ',e
nenhuma autoridade afirma tê-los sob' custódia. "Se estivessem
com Lúcio, já o saberíamos", diz Maria de Jesus Rodriguez.
"Mas já passaram dois anos e ainda não encontrei meu Juan-em

nenhum lugar',
'

Uma prima-irmã do guerrilheiro, Margarita Cabanas, contou
como perdeu o marido: "Foi no dia 25 de abril de 1973. OS' _

"guachos" (soldados) chegaram com o rosto coberto por uma

mascara vermelha.'Miguel havia:' acabado de sair do banho. Trazia
nossa filha de 11 meses nos braços. Os "guachos" o rodearam,
apontando-lhe, QS rifles. Nosso unico pecado é ser parente de

Lucio", disse, com' voz entrecortada. "Levaram-no num tanque
do Exército e três quilômetros adiante puseram-nó num

callJinhão. Segui-os, chorando e pedindo clemência. Ninguém me

escutou. Amarraram o meu Miguel e nunca mais o vi".
' ,

E "ninguém sabe quem será o próximo a ser detido", falou
'Maria 'Concepcion Gltierrez,; professora de 21 anos. "Os
soldados chegam com listas e quem aparece nelas não consegue
,escapàr. Apanham-no onde quer que esteja". Pediu ela que se

pusessem de pé as crianças que da noite para o dia não viram
I mais seus pais ou irmãos maiores. Numa sala de 40 alunos, nove
levantaram-5e.

' '

Em San Francisco dei Tibor, povoado de 60 casas, no mais
alto ponto' da serra de Guerrero, sol<iados chegaram, numa
madrugada' de julho de 1972 \ "Fizeram com que todos os '

maiores saíssem de suas casas", disse um homem de 70 anos.

"Dos 100 hom�ns que havia no povoado, levaram 27". Segundo
'o ancião, eles foram amarrados pelos "guachos" e forçados a

caminhar 30 _quilômetros, por encostas laterais, até o povoad'o de
San Vicente de,Jesus. Para muitos dos j<;lvens, porém, a distânCia "

foi mais longa: jamais regressaram.

,
Por VICENTE MORALES e H�ÓLD TORE,(I1a AP
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Udesc marca para o dia' '4'
I .

o início do seu vestibular
,

, ,

Konder Reis relata a Petrônio
o quadro polittco catarinense

Será iniciada no prôimo dia 14, a primeira
etapa do vestibular unificado da Universidade Pa
ra o Desenvolvimento d� Estado de Santa Catari-

submetidós a exame clínico geral por comissão
especialmente designada, em local e data a serem

fixados pela Escola Superior deEducaçâo Física.
Deverão ser apresentados ainda, no ato da ma

trícula o certificado de 'conciusão do ensino de
10. e 20. graus, em duas vias, .não se aceitando
fotocópias; diploma de 20. grau registrado para
os formados em cursos normal e técnico em con

tabilidade, podendo, ser fotocópia autenticada.
Vi da escolar de 10. e 20. graus completos (em
duas vias não se aceitando fotocópia), ,certidão de,
nascimento ou casamento (fotocópia), prova de
quitação com o serviço militar (fotocópia), título
de ,eleitor, atestado de boa 'conduta e carteira de
i dentidade, podendo também ser fotocópia. O di
'ploma de, curso superior, devidamente registrado,
supre a apresentação de documentos de ensino
médio.

Governador trate com o Sr. Petrô
nío Portela da candidatura da Arena
ao Senado, nas eleições de novem

bro, para a vaga que se dará com o"

término do mandato 'do Senador
Celso Ramos.

O Palácio do Planalto confirmou
ontem para o próximo dia 8, a au

diência do Senador Konder Reis
com, o Presidente Ernesto Geisel,
oportunidade em que poderão ser

decídidas em caráter definido as

candidaturas a Vice-Governador e'
à Senador pela Arena. Embora vá
rios nomes continuassem ontem fi

gurando como prováveis candidatos
a vice, a candidatura ao Senado está

praticamente definida em torno do
nome do ex-Governador Ivo Silvei
ra, que desta forma concorrerá ao

posto 'em disputa com o ex-Prefeito
de Blumenau, Sr. Evelásio Vieira .

o Senador Antônio Carlos Kon- seja um membro atuante do Gover

der Reis avistar-se-á às 11 horas de no que se instalará a 15 de março

hoje com o presidente nacional da de 1975, ao <tual pretende deferir

Arena Senador Petrônio Portela, várias atribuições, dentro do clima

com quem conversará sobre a situa- 'de lealdade e confíança recíproca
ção política da Arena catarinense e que deve e�stir e�tre ambos. Afír

encaminhará o problema de escolha mou que nao deseja que no seu Go

do candidato a Vice-Governador vemo o Vice-Governados seja um

do Estado. '

mero espectador dos acontecimen
,

O 'futuro Governador catarinense tos oficiais, mas sim um colabora

não manteve contatos políticos no dor permanente da administração.
dia, de ontem e na parte da tarde,

'

No relatório quç apresentará esta

após assistir o jogo Brasil x lblanda manhã ao Senador Petrônio Portela

pela \televisão, deu os retoques fi- o Sr. Konder Reis fará constar o re

nais num ,relatório que apresentará sultado das consultas que realizou

hoje a�Sr. Petrõnío Portela. em Santa Catarina nos dois últimos

Apesar da insistência dos jorna- fins de semana em que visitou o Es

listas, o �r. Antônio Carlos Konder, tado, bem como do� entendimentos
Reis tem 'evitado se manifestar so- mantidos em Brasília com a repre
bre a esc�lha do seu companheiro sentação parlamentar da Arena ca

de chapa. D� apenas que pretende tarinense na Câmara e no Senado. É
fazer com que o Vice-Governador provável que hoje tambem'o futuro

na - UDESC - nas Escolas Superiores de Admi ..

nistração de Gerência e de Educação Física de

Florianópolis" Faculdade de Engenharia de Join
vílle e EscolaSuperior de Medicina Veterinária de

Lages. A primeira etapa do concurso vestibular
começará dia 14, às 8 horas, com a prova-de Co

municação e Expressão, abrangendo questões so

bre língua portuguesa e literatura brasileira.
No dia 15 será realizada prova de matemática.

Di a 16, provas de estudos sociais, abrangendc
questões sobre geografia, história, e organização
social e política do Brasil. A quarta e última eta

pa do vestibular será realizada dia 17 às 8 horas,
com a prova de ciências físicas ,é -

biológicas,
abrangendo questões de física, químíca e biologia.
Os candidatos deverão comparecer ao local da re
alização das provas com meia hora de antecedên
cia do início previsto, munidos de cartão de ins

crição e carteira de identidade.

VAGAS
Para ? segundo semestre letivo de 1.974 fica

estabelecido o seguinte número de vagas, nas uni
d�des da �D�SC: Escola Superior de Administra
'çao e Gerência de Florianópolis - ESAG _

d Adro'
.

tr
� curso

e nus açao, diurn�_� quatro anos, 45 va-
gas. Escola Superior de Educação Física de FI o=
ríanôpoíís, curso E�ucação Física (Li cenciatura)
sexo masculino 25 vagas e sexto feminino 25 va
gas. Faculdade de Engenharia de' Joinvílle, curso
Engenharia Mecânica e Operação, três anos, 30
vagas e Engenharia EI ettônica e Telecomunica
ções, cinco anos, 30 vagas. Escola Superior de
Medicina Veterinária de Lages, curso Medicina
Veterinária, 40 vagas, e Escola Superior de Edu
cação de Mafra, curso Letras - 48 vagas e curso

'

de Matemática 48 vagas.
' .

O concurso vestibular só é válido para as ma

trículas no segundo período semestral letivo ime
diatamente subsequente à sua realiza-ção. ÔS can
didatos aprovados deverão efetuar' suas matrícu
las na unidade para a qual foram classificados, no
período compreendido entre os dias 22 a 26 des

te mês. O candidato classificado que não efetuar
a matrícula dentro do prazo previsto automatica
mente perderá sua vaga, sendo chamado para ocu

par essa vaga o candidato imediatamente classifi
cado,

•Konder vai a Portela às 11 horas /

Laerte vê poucasperspectivas para funcionários
�
,; �

uma capacitação que só é

passivei a partir de condi
ções financeiras que a per
mitam.

O que ocorre, entretan

to, é. que até a correspon
dencia entre os vencimen
tos dos demais funcioná
rios com o de Ministro de
Estado foi abandonada, tu
do em função de serem àu

mentadas desmesurada
mente as aplicações em

despesas de capital redu

zindo-se despesas de cus

teio.
Era de certo modo

compreensivel a atitude do
Governo com' 'relação a

despesas de pessoal quan
do o sistema se encontrava

completamente distorcido
e simples aumentos sala
riais só viriam a acarretar o

agravamento das distor

ções e maiores dispêndios
do Tesouro com atividades
que não representariam
melhorias na produtivi-
.âfiClt'nacionál. "

, ,

, .Mas, quando o próprio
Governo realiza os estu-'
dos, e não o Congresso" e

os põe em prática visando
a implantar um sistema de

classificação de cargos, ,�:Je
tem em seu conteúdo o

princípio de que por ele a

Administração estará su

prida de elementos capa
zes, escalonados em ntveis

compativeis com as carac

tensticas de cada profis
são, em regime de dedica-;
ção exclusiva, não se en

tende que recuse, ele mes

mo, de retribuir, financei
ramente, em, termos cor

respondentes.
Mesmo com esses valo

res desatualizados, e por
tanto achatados, o que se

verifica' do noticiário é que
a implantação do Plano de
Classificação de Cargos se

rá protelada, sob a alega
ção de que não há recursos
orçamentários disponiveis
a sua efetivação.

-- Acresce, ainda _

acrescentou -- que o fun
cionalismo, cada ano, vê
diminuir seu poder aquisi
tivo em relação a.um fator
que, por si, e o fato é in
contestável, já vem sendo
diluido: o .salário=mtni
mo.

Sobre o assunto, repor
to-me ao discurso que pro
nunciei recentemente e no

qual demonstrei que os

reajustamentos salariais
têm gradativa perda de po
der aquisitivo do trabalha
dor brasileiro.

Entretanto, se acompa
nharmos a evolução do sa

ldrio-rninimo e a dos ven

cimentos do funcionalismo
Público, verificaremos que,
apesar de os aumentos

concedidos àquele não cor
responderem nem aos indi-

.

ces oficiais de inflação, os
aumentos dos funiconários
obedecem, sempre, a per
centagens menores.
Infelizmente, não há

dentro da orientação segui
da pelo Governo, qualquer
perspectiva para o servidor

público. O Plano de aassi

ficação de Cargos, cujas di
retrizes foram instituídas

pela Lei no. 5.645, de 10
de dezembro de 1970, já
sofre a atuação de setores

do Governo que, decididos

a conter as despesas orça
mentárias com pessoal,
aviltam os valores fixados,
como 'ocorreu no Decreto
lei no. 1.;n3f74.

Por outro lado, enquan
to o funcionário enfrenta
todos esses problemas e

,restrições, alguns órgãos
publicas usam de, artiftcios
para burlar 'os limites legais
de-retribuição fixados, e às
vezes, com métodos con

.dendveis, tanto I"n oi:e se

refere ao recrutamento e

seleção de pessoal como na

forma de admissão.
Asseverou, finalmente,

o Sr. Laerte Vieira: 'O

próprio Governo ao expe
dir o Decreto no. 73.877,
de 29 .de março de 1974,
que assegura ao empregado
de empresa pública, socie
dade de economia mista
ou fundações, o direito à

percepção de salários e

vantagens, bem como con- ,
�

tagem de tempo de serviço
para todos os efeitos" in
clusive normas internas, na
entidade de origem, quan
do requisitados para servir
na Presidencia da Repúbli
ca, 'vem provar que não os

paga convenientemente e

para obter seus serviços pa-
ra o mais alto órgão admi
nistrativo do Pais precisa
cometer uma irregulari
dade.

Isto porque certas em-

presas negavam, por suas

administrações, essesbene

ficios a seus empregados
desde que a elas não esti
vessem prestando serviços.

O ato do Executivo, ao
reconhecer a existência do
problema de defasagem sa

larial, tentou a soluçõb
parcial e não muito aceitá
vel, por se. tratar de uma

'interferência do Governo
na administração de em

presas privadas, cujas ações
estão no mercado de capi
tais; não sendo portanto, o
Governo, o seu único pro-
.prietârio.

De qualquer forma, po
sitivou-se que nenhum car

go do serviço público ofe-
I
rece remuneração adequa
da para ser preenchido por
elementos recrutados des
sas entidades da adminis
tração indireta, sendo de
ressaltar que, na maioria

das vezes, esse elemento é

originário do serviço públi
co civil ou mllitar. Os salá
rios desse pessoa}, na em

presa privada, correspon
dem, certas vezes, ao triplo
do maior vencimento do

serviço público.

A "valorização e digni
ficação da função do servi

dor público", bem como a

"retribuição baseada na

classificação das funções a

desempenhar", sõo princt
pios constantes da legisla
ção que estabeleceu dire
trizes pára a reforma admi
nistrativa e que, na 0l?_inião
do Deputado Laerte Ra
mos Vieira, lider doMDB
na Cámara Federal, não
vêm sendo aplicados tanto

pela administração direta
como pelos órgãos descen
tralizados do Governo. A

principal razão disso, - se

gundo acentuou - é a

compressão salarial exis
tente, provocando uma de

terioração no sistema do

pagamento do funcionalis
mo público que "tem oca

sionado, quando, não a

evasão de elementos'mais
capazes, o desestímulo e o

desinteresse pelos resulta
dos obtidos, e com isso sé
rios prejuizos 'em 'termos

de, .produtividade.: que . .se

teflétêm em tod(ls'os seio
res daNação".
Além de a média de va

riação percentual dos ven- ,

cimentos do funcionário
público ter-se colocado
abaixo da- média de eleva
ção do custo de vida -

num periodo estimado de

,196S�_1972__- oDeputa
do Laerte Vieira lembra na

sua análise que os estudos
do plano de classificação
de cargos e empregos no

serviço civil da União e das

autarquias federais condu
ziram à elaboração da esca

la de retribuição, em 1972,
obedecidas peculiaridades
das'categorias, funcionais e

tendo-se por base um má
dulo focado levando-se em

conta o valor do vencimen
to do Ministro do Estado,
à época Cr$ 8.400,00. Par
tindo-se do pressuposto de

que. o maior vencimento
'do funcionário público
'não poderia ser superior a
90% daquele valor, foram
fixados, parti o primeiro
grupo - direção de órgãos
superiores e assessorias -

vencimentos de Cr$
6.100,00 (DAS-i) a Cr$
7.500,00 (DAS-4). Mas -

observa o parlamentar - o

módulo adotado para esses

cálculos, não foi modifica
do em 1973, e em 1974
sofreu um aumento apro
ximado de 4%, quando de
veria ser bem maior o au

mento, tendo em vista que
o vencimento do Ministro
do Estado passou para -Cr$ ,

1}�592,Oo..
"Considerando-se que o

préprio vencimento do Mi
nistro de Estado se achava
conttdo por uma política.
de salários, vencimentos e

subsldios irreais, que mui
tas vezes levam o povo a

indagações de como deter
mi114das pessoas ocupante�
de altas funções e com al
tos salários nas empresas
privadas aceitam a respon
sabilidade de cargos públi:
cOS com i'nfimas retribui
ções pecuniárias, chegare
mos à. conclusão de que a

Administração Publica não
pode, realmente, manter

u,,? .quadro de bon� funcio
nanas e nem exigir deles

MATR(CULAS
Os candidatos classificados deverão efetuar

suas' matrículas na unidade de opção, no período
de 22 a 26 deste mês, apresentando no ato os

seguintes documentos: requerimento ao diretor
da unidade, recibo de pagamento da taxa de ma

trfcula e da taxa do diretório acadêmico, três fo
tografias 3x4, apresentação de prova 'de vacinação
anti-variólica e laudo abreugráfico. Os candid'átos
classifir-ados para o curso de educação física serão

lO cc-icurso vestibular unificado será feito pe
lo processo classificatório, com o aproveitamento
dos candidatos de acordo com a opção formulada

,

no ato da inscrição, até o limite de vagas em cada
unidade, Serão excluídos os candidatos que obti
verem resultados nulos em qualquer uma dás pro
vas, sendo que em caso de empate na média de

, classificação, serão observadas as normas contidas
na portaria no. 417/74, de 29 de maio deste ano.

Eer diz que melhoram 'seus'
•

servIços com novas normasPara

Laerte, os
vencimentos

pagos aos
servidores
desestimula
o trabalho
desenvolvido.

,

- I
mada de posição da Empresa de Correios e felé-

"

grafos para racionalizar os seus serviços diante do
usuário. "A medida, diz Knabben, visa exclusiva
mente a servir o público, para que �le pcssa
contar com mais eficiência e cla"p'l" tanto na

, expedição como também no recebimento de sua

correspondência ou encomenda".
Edecorrência da medida, a ETC reforçou o seu

esquema de fisclaização, através de maior atuação
dos seus fiscais junto aos demais funcionários que
trabalham atendendo ao público e também atra
vés de controle direto nas expedições-feitas pelos
usuários. Dessa maneira, segundo o chefe da fisca
lização, a ETC pretende abrir as suas portas para.
as sugestões do publico, bem como as reclama
ções que porventura surgirem decorrentes do
novo sistema aplicado. "A exigência do nome e

do endereço na correspondência e na encomenda
. será bastante útil para a entrega eficiente di! cor
respondência recebidas de' outros lugares aos

usuários da Capital", explica Knabben.
CODIGO POSTAL
A utilização do código postal, segundo o chefe

da Seção de Fiscalização da Inspetoria Regional
da ETC, não constitui problema na agência de
Florianópolis. "O código é geralmente usado cor
retamente. E quando existe alguma omissão do
usuário, os nossos funcionários, ao receberem a

correspondência ou encomenda, alertam-no da
falta do número do código da cidade ao qual se

destina o documento postal".
Para tanto, todos os funcionários' da ETC que

trabalham junto ao publico receberam as instru
ções necessárias para dar orientação ao us�ário.

A medida da Empresa dos Correios e Telégra
fos de não mais aceitar correspondencia ou

encomenda sem o nome e o endereço do reme

tente foi revestida de grande sucesso. Segundo o .

Chefe da Secção de.(j Fiscalização da Inspetoria
Regional da, Empresa, Arnoldo Knabben, ontem
foram registradas cerca de 511 correspondência'
- até às 15 horas - das quais uma somente apre
sentava defeito na colocação do nome o do ende

reço do remetente. "Esses números provam o su

,cesso. da campanha, que tem por finalidade a ra-

-�êionàli:iàção dos serviços de entrega de correspon
dências ou de encomendas.
'Além disso, informa Arnoldo Knabben que a

ECT possui um quadro de funcionários devida
mente treinados para dar toda orientação neces

sária ao usuário, objetivando uma melhor presta
ção de serviços,

- Até o momento todos os usuários da ETC
na Capital estão seguindo as instruções' divulgadas
pelo órgão no sentido de tornar legível a coloca
ção do nome e do endereço nas correspondências
expedidas. Em parte, o sucesso se deve à reper
cussão da medida e também as orientações dadas
no local pelos nossos funcionários.
Explica ainda o chefe da Inspetoria Regional

da ETC que a colocação do código postal está
sendo feita maciçamente, sendo que o reme
tente omisso receba, no balcão da empresa, as
orientações que se fizerem necessárias.

.

MELHORES SERVIÇOS
A rejeição de correspondências ou encomen

das que não apresentarem o nome e o endereço
correto do .remetente faz parte de uma nova to-

,
Dir-se-á não caber a in

terferência do' Governo
nos salários' dq_Lfr.."H!/egà
dos, pois se tratatn 'de"enti
dades que exploram ativi- ,

dades econômicas e são, na
maior parte, auto-sufi
cientes. Ê preciso levar em

;

consideração que essas em

'presas ou fundações, pelo
menos algumas delas, rece
bem transferências orça
mentárias, como o Institu
to de Planejamento-Econô
mico e Social (IPEA).
Acontece que, para

.controle da inflação, o Go
verno interfere nas rela
ções entre simples traba
lhadores e empresas parti
culares, através dos atos

disciplinadores da politica
salarial.
-A auto-suficiência

mesmo decorre; geralmen
te, de preços e tarifas esti-

'

pulados pelo Governo e

cobrados ao.público, e que
devem, de um ou outro

modo, participar ativamen
te no incremento da infla
ção.

Se o problema e con

tenção, cabe ao Governo -

através dos Ministérios a

que estão vinculadas as

empresas que vivem às cus
tas do Orçamento da
União, de preços e tarifas
ou de contribuições para
fiscais, como o FGTS -

fiscalizar, inclusive, os gas
tos supérfluos, o número
excessivo de cargos de di
retores e conselheiros,
aquisições de aviões, des
pesas com viagens ao exte
rior e brutal soma de pu
blicidade.

O esbanjamento de re-:
'cursos é observado atíf nas I.

luxuosos relatórios publi
cados. Diretores com re-

" muneração acima da perce
bida, pelo Presidente da

República, com participa
ção em lucros e vantagens
outras.

Seria temerário afirmar
que os outros salários pa
gos'pelas empresas vincula
das ao (bvemo sejam exa

gerados, apesar de que al
gumas delas já foram acu

sadas disso em outras épo
cas, em que se afirmava
imperar no pais o sistema
do peleguismo e filhotis
mo. O que interessa é que
essas despesas ou são trans

feridas pelo Governo ou

são custeadas através' de
preços e tarifas que o povo
ac�ba por pagar. Não se

entende, portanto, que a

contenção se faça, tão
drasticamente, apenas no

que se refere ao salário do
pequeno trabalhador e ao

,

vencimento do funcionário
públic

__ f! da Administração
Direta e de algumas autar
quias.

Quando denunciamos a

compressão salarial exis

tente, quando a Oposição
.reclama melhor distribui

ção de renda nacional,
quando pede que haja jus
tiça social, o faz por-enten
der .que a propalada segu
rança nacional decorre,
também e muito, do trata

mento dispensado àqueles
- que são os verdadeiros res

ponsáveis e impulsionado
res dê nosso progresso ".

•

•

PABX-448-3911 (DOO 011)
.Endereçq para correspondência:
Caixa Postal-711- CEP-09700 .

S: Bernardo do Campo - SP
- 15 MIL METROS DE MOo'ERNAS INSTALAÇOES
INDUSTRIAIS, onde já estamos PRODUZINDO,
no BRASIL, as mundialmente COnhecidas
GRELHAS COM ECONOMIZADORES DE FIBRAS, CROSROL,

OOCrosrol
do Brasil Máquinas Têxteis Lida,

Av. Humberto de Alencar Castelo Branco, 516
PABX-44�-3e11 - S. Bernardo. de Campo - SP

Visite nosso s1and na

FEIRA INDUSTRIAL BRITÂNICA
Parque Anhembi. de 23.8 a 1.9.74

_--- �--'"""-- --��- __

,

I UNIÃO DE BlNCOS FINANOIIO SEU 'IMPOSTO
DE RENDI E O IIIVESTIMEITO DO DL151

.

Pagar imposto de renda em dia,
agora deixou de ser problema

, Mesmo que a data de vencimento
das parc;:elas não coincida com a data
de pagamento do seu salário.

Com o finariciamento da União de
Bancos você não corre o risco de atrasar
o imposto, nem de perder o investiÍnento
do DL 157, '

E para ter �sse serviço à sua

� FUNDO' CRESCINCO 157 '

�GRUPO UNIÃO DE BANCOS

disposição, basta entregar a notificação
na sua agência da União de Bancos,

Nessa hora, aproveite para investir
no melhor fundo Fiscal que existe.

O 'Fundo Crescinco 157.

==�---��--�----------�----------------------�--�-----------------Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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]Cartasl
RIACHUELO
De,' o r d e m doS r .

presidente, tenho a honra de
comunicar que em reunião do
Conselho Deliberativo realiza

da no dia 1 de junho do I

corrente ano, e' em cumpri
mento ao que determina a

letra "b", artigo 20 do Estatu
to Social, foram empossados a
nova diretoria e conselho fiscal

que regerão os destinos do

Clube Nautico Riachuelo, no

período de 11 de junho de

1974 a 11 de junhciiàe 1976 e
que ficaram assim constituí
do s : D'iretoria: Presidente,
Henrique Moritz Junior; lo.
Vice-Presidente, Ned Perrone

Mund; 20. Vice-Presidente,
Sérgio Carvalho; lo. Secretá

rio, João Leonel de Paula; 20.
Secretário, Nelson Cabral; lo.
Tesoureiro, Guilherme Bau

mann Junior; 20. Tesoureiro,
Ivan Willain; Diretor 'do Patri

mônio e Serviços Internos,
Carlos Moritz; Diretor do De

partamento de Relações Publi
cas, Roberto Müller Filho; Di
retor do Departamento de Re

'mo, Antônio Farias Filho; Di
retor do Departamento de Na

tação, Pedro Luiz Schmidt;
Diretor do Departamento de

Esportes Terrestres, Ernesto

VahI Filho.' Conselho Fiscal:

Membros efetivos: Luiz Eugê
nio' Beirão, Érico Azeredo

Coutinho, Ernani Rutkoski,
Kurt Angelo Kupka, Alfredo
Müller Junior;

,.

membros su

plentes: 'Reinoldo Uessler, Ar
noldo Hermogenes da Silva e

Ari Millem da Silveira Filho.

Certos 'de que poderemos
contàr com as -atenções dispen
sadas à anterior diretoria, ante
cipamos, os nossos melhores

agradecimentos. João Leonel

de Paula, 10. secretári�.
TEATRO,FÉNIX

.

O Grupo Teatral Fenix da

Fundação Universidade Regio
nal de Blumenau, que conquis
tou o primeiro lugar no VIU
Festival de Teatro' Amador de

Santa Catarina, realizado no �

[mal do mês de maio neste

município, estará se apresen
tando no Teatro Álvaro de
Carvalho - TAC - no próxi
mo dia seis de julho, sábado,
.âs 20h30m com a peça de
Martins Penna: "Quem Casa

Quer Casa;', a mesma com que
. participou do último festival
de teatro.

Esta peça que o.Grupo
Fenix voltará a apresentar e

uma comedia divertida, em um

ato, onde são satirizados os

problemas de três famflias que
moram na mesma residência.

Na apresentação do Grupo
Feníx, se destacam a atriz Ana
Use Michels, com a persona

gem "Paulina", que recebeu o

prêmio de melhor atriz do

Festival, e Claudio Viebrantz,
que recebeu o prêmio de me

lhor ator coadjuvante, inter

pretando o papel de "Eduar-

t

f

do".
Toda a renda dessa apre

sentação será aplicada pelo
Grupo Fenix na aquisição de

materiais
. necessários ao seu

desenvolvimento, como por

exemplo, 'vestuário, cenári:os,
compostos para maquilagem,
etc...

Os ingressos para estaapre
sentação já foram postos à
venda na Secretaria do Teatro

,

Álvaro de Carvalho.
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Programá saudável
As constantes notícias da cres

cente escassez de mão-de-obra
não quaiificada na indústria na

cional de construção civil que, à

primeira vista podem demonstrar

sérios problemas para o setor,
abrem' por outro lado, um hori

zonte de reflexões.
O fato pode, legitimamente

constituir motivo para preocupa

ção setorial, mas, se analisado pe
lo ângulo superior dos interesses

regionais e nacionais, tem um sig
nificado diferente e até mesmo,

confortador.
Uma das causas imediatas da

crise de escassez da mãe-de-obra

pode ser logo identificada: a in

dustria da construção civil, como
termometro que é da economia
de uma nação, está trabalhando a

plena carga, o que corresponde a

uma oferta de empregos superior
aos braços disponíveis. De outra
'parte, o Plano Nacional deValo

rização do Trabalhad.or também

oferece sua parceia de contribui

ção para essa redução de operá
rios nesse. setor. Ao enobrecer 'a
qual idade da mão-de-obra, para
melhorar as oportunidades sala
riais do trabalhador brasileiro, o
plan.o estreita a oferta de braços
t.otalmente despreparados, que
engrossam a legião dos que perce
bem o salário-mínimo.

Entretanto, conforme afirmou

,

recentemente porta-voz do Minis
tério do Trabalho, a causa verda
deiramente importante dessa es

'cassez tem ainda outra origem
que gr�tiflca o esforço dispendi
do nos últimos anos pelas forças
vivas do País para homogeneizar,
o desenvolvimento brasileiro. É
notório que o êxodo rural era o

grande alimentador da 'mão-de
obra não qualificada que vinha

do Norte, e sobretudo do Nor

deste, para se fixar na ,regiãó Sul.
•

Com a pol ítica de valorização do

interior brasileiro, e de fixação'
do homem à terra, através do es

tímulo às atividades agropecuá
rias, e ainda com a abertura de
novas fronteiras agrícolas no

Norte, as correntes migratórias
provenientes daquelas áreas co-

.

maçaram a diminuir, com ten

'deneía a estancar.
'Essa causa estrutural é o aspec-

"to mais relevante do fenômeno.

que começa agora a ser detectado
nos grandes centros urbanos da
área Sul brasileira, sob forma de

problema. Um problema por cer
to de significação menor, face ao

que representa como inflexão de

tendências, das mais saudáveis

para Q futu Ioda econom ia nacio
nal.

É, em última análise, um pro
blema que pode ser qualifiçado
de saudável para um país, face às
características com que ele se

apresenta no Brasil dos nossos

dias.

A Viagem de Volta

Ah_, que cheiro de 66� ••

A música. Levando-se em conta

que. escrevo isto no assim chamado

"Dias dos Namorados", passa a ser um

.
assunto agradável. É fácil fqlar' sobre
esta coisa meio abstrata: a música. Na

televisão, dona Hebe me concede al

guns minutos com um belo conjunto
vocal, que apenas solfeja, quase tão

'bons quanto os "Swingle Singers".
Chama-se "Buenos Ayres Ocho ", o

conjunto que ouço agora. Não há letia
nem orquestra, apenas a extrema melo
diosidade (existe essa palavra? ) da voz

humana.
Assim que liguei pensei estar vendo,

O MPB4 com o Quarteto em Cy,'
apenas semelhança física. Mas bastou

para lembrar, por associação, de Chico
, Buarque. E dasmúsicas do Chico. Ii das
lindas e terríveis letras do Chico.

Nossos surdos ouvidos, educados

para apenas aceitar umacantilena mor

na, monótona e alienante, recusam -

quase sem pedir nossa opinião - qual
quer acorde dissonante. Assim as le

tras. Nossa surdez, 'entretanto, precisa
daqueles sons quê, em letra e música, o
maestro achou melhorretirar da parti
tura. Mas na porta dos fundos do

teatro algumas pessoas estão criando

sons lindos batucando nas latas vazias,
nos caixotes de lixo e nas grades dos

portões.
**

O trânsito.' Facil fal11r sobre ele.

Afinal, -todo mundo acha que deve

mudar, que deve 'mexer aqui e ali.

Difícil é não andar rJ.e carro. É pegar
sua bicicletinha e pedalar da casa pro

serviço, do serviço pro bar e do bar

empurrar a bicicletinha fité em casa.

Nem é uma solução, abolir à� carangqs
no de todo dia. Grandes avenidas,
cidade bem pl11nejada, sonho de todo

prefeito (ou quase todo). Más em

Brasz1ia tem engarrafamento. E Fulô é
tão antiga e estreita... Realmente, o
trânsito aqui pode ser chato e burro,
com essas ruinhas de nada. O que não

podem continuar chatas e burras sãos'
, as emendas que deterioram o soneto.

Chega de falar nç trânsito. Me dá

frieiras.
***

Amanhã começa a famigerada Copa
do Mundo. Outro assunto que enche.

poderia escrever isso aqui amanhã,
depois do primeiro jogo, já com o

resultado na mão. Mas' me recuso. É
uma opção legítima, à qual tenho
direito. Embora não tenha forças para
evitar o envolvimento ainda que super
ficial. Só se fala nisso. Só se fala neles.

Só se fala se for pra falar nisso. E a

gente tem' que, de uma forma ou de

outra tomar conhecimento. Se o Brasil

perder ou ganhar da Iuguslâvia nada
vai mudar para mim Nem para nin

guém Mas que dá a impressão que,
tudo vai melhorar se o troféu da Fifa
vier pro Brasil isso dá. E quem ficar
esperançJo pelo milagre que a imagem
de ouro parece que vai fazer, antes de

qualquer providência, é bom arranjar
um cantinho protegido .do vento, da
chuva e se sentar. De pé, cansa.

***

Acabou dando empate e eu, que

busquei ver, feito doido, na televisão
do meio-dia, algum futebol, só vi

bobagens. Mas eu não pretendia man

ter-me afastado?
***

Já que estamos tangendo a harpa,
conforme a pauta ordena, vocês não

acham que o fato de quase todo
mundo (que eu conheço, pelo menos)
ver televisão e ouvir rádio, na hora do

jogo é sinal de que os "comentaristas"

da TV não tão com nada? Incrz'vel

mais este fenômeno da "comunica

ção": ver os caras jogando e ouvir

narração feita para quem não está'

vendo. Se eu fosse "comentarista" de
TV (ou narrador, que seja) morreria de

vergonha. Ou desistia de 'narrar a coisa
'e ficava, senilmente, torcendo pelo
meu time, berrando "inovações" ver
naculares. Notou como tem aspas nes-

-

te parágrafo?
.

***

No jogo Alemanha.e Chile liguei a
Guaiba e a TV (o som dos dois) na

hora da expulsão daquele chileno, o

Caseli. A Guaiba, ou o Ruy não viu

bem, ou não pode ver bem) "torcen

do" para o Chile de Figueroa e a Rede

Globo "simpatizando" com o alemão.'
Para a TV, o alemão fez a primeira
falta indo na bola e o chileno vingou-se
covardemente. Para a Guaiba o chileno

foi expulso por ter, "provavelmente,
reclamado alguma coisa depois da fal
ta. Quem sou eu, leigo em futebol,
para me meter em campos tão repletos
de detalhes e subrepticiedades? Nem

jornalista de amenidades sou.

***

Eu sei que não era bem isso aí que
eu queria escrever. E há tanta coisa,a

ser dita que me sinto meio mal por,

perder t(mto tempo e espaço falando
de futebol. No entretanto senhoras e

senhores, acredito que acabaram de

ouvir um dos poucos indivz'duos que
tem a cara de pau de dizer - e assinar

em baixo - o quanto contribuiu para

que as coisas não mudem.

Cesar Valente

I
I
I
I

O RETROSPECTO
Apenas para refrescar: nos três meses de

preparação, enfrentamos nove equipes - to

das, afora a Áustria, do 30. plano. Pois so

mente vencemos com folga do Haiti, o saco

de pancadas da Copa. Todas as outras, in
cluindo os três empates (México, Áustria e

Grécia) se constituiram em partidas suadas,
ga�as em um ou dois golpes de sorte. Já na

Alemanha, atuando contra três '''sparrings''
de cadastro superduvidoso - um deles tinha
até nome de bloco ,de carnaval - empatamos
um dos jOgos e fomes vazados cinco v�zes.

Tal retrespectiva chega, de certa forma, a
desautorizar o que foi alcançado na Copa.
Afinal, estamos entre'os quatro melhores.

BUROCRACIA
A equipe brasileira, desde os treinamen

tos, I
adotara um modelo de futebol que se

pode chamar de "burocrático'. A defesa,
cumprindo o Estatuto, entregava a bola ao

meio-campo. Esse entrava na Repartição,

Marcílio Medeiros, ,filho

A indicaç!o do futuro Vice-Governador tem a importância exat{i. das atribuições
que lhe serao conferidas a partir de março de 1975. Caso SUa missão no Governo
seja a mesma dos seus antecessores no cargo, é de se ver que opreenchimento da

vaga atualmente ocupada pelo Sr. Atüia Fontana nada mais é que uma'formalidade
incolor na rotina partidária, destinada apenas a' atender a uma exigência
constitucional que, na prátiça de Governo, não chegi a influir - pornãoparticipar
obrigatoriamente - das grandes decisões do Estado. caso, porém, o companheiro de
chapa do Senador Konder Reis seja por este' deferido com a honra de participar
ativamente da ação governamental, inovando assim o -procedimento até que

conhecido, é fora de dúvida que a questão se reveste de uma importância que faz'jus
à expectativa de que o assunto se reveste em determinadas áreas.

.

O futuro Governador do Estado disse há dias, nesta Capital, que deseja ver na

Vice=Governança mais que a figura decorativa que tem, caracterizado os

Vice-Governadores nos últimos anos em Santa Catarina, a partir de 1961. Pretende

para companheiro de chapa um político em condições de se tomar no Governo um

colaborador efetivo numa. série de missões específicas que lhe pretende confiar,
'sendo que, para tanto, o candidato deveria ser alguém que, além de lhe merecer a

confiança, fosse capaz de manter durante o mandato absoluta lealdade de forma a
poder compartilhar com ele das responsabilidades do Estado. A confirmar-se essa

tendência do Senador Konder Reis, a escolha do Vice cresce de importância e

estaremos, então, nessa segunda hipótese, que nos parece -a que mais de perto '

convém aos verdadeiros interesses estaduais. E certo que ainda não se sabe que. tipo
de tarefas pensa o futuro Governador em atribuir aó seu vice, mas quem conhece o

Senador Konder Reis não tem razões para duvidar de que, se ele assim falou, foi
porque está sinceramente inclinado a assim proceder. Ele não costuma vacilar em

tomo de definições e de convicções. A hipótese de'não se confirmar a pretensão,
entretanto, não poderia ser afastada, tendo em vista as voltas que a política dá,
sendo de se admitir que fatos supervenientes ou razões inarredâveis determinem o

contrário.
.

É sabido que a condução do processo sucessório, no que diz respeito à escolha

do candidato ti Vice-Governador; fica afeta ao. .candidato indicado para o Governo.

O Sr. Antônio Carlos Konder Reis já ouviu exaustivamente a área política estadual i
no 'encontro que terá esta manhã com o Senador Petrànio Portela certamente'

apresentará opi,!ião fOf7!lada sobre () izSsuntq, '(fê acordo
-

com os subsidias que
colheu. De hábito econômico em palavras, o futuro governador-não tem externado

qualquer preferência pessoal sobre nomes que eventualmente poderão vir compor
com ele a chapa sucessória. Indagado recentemente por um [ornalista.respondeu
apenas que nos seus contatos tinha-se limitado a ouvir.As ,conclusões do que.ouviu
prefere guardar para si, só se dispondo a revelá-las hoje ao Sr. Petrõnio Portela e no

dia 8 ao Presidente Geisel, a- quem caberá dar a palavra final sobre a escolh�. O
ânimo de ter no vice um colaborador leal do seu Governo, cuja candidatura seja
capaz de fortalecer efetivamente a Arena naquilo que o Partido possui .de mais

representativo para as eleições de novembro, certamente será manifestado nestes
dois encontros, podendo servir de indicador para a decisão presidencial. Mas a
verdade é que a escolha râo deverá ser feita de modo' a suscitar âivisionismos

,
internos na Arena, maiores dos que aqueles que até aqui já abalaram por demais ,a

'

unidade parfr?lária.' O 'sentido (ue' terá á tiidicqçãd ât)'i:/.zntlidato a Vice-Govemddorw
será o de fortalecer q. partüio;·d'êveiulõ "porfàh'tb ii; eSêolh(j..';fe�ãir 'sobre um' aos

Oi'

nomes que menos resistência ofereçama psse fortalecimento, dentro dospropósitos
que o futuro Governador firmou para os destinos poltticos do Estado a partir de
1975. A área de origem dessa candidatura pode servir, quando muito, corno um'
dado no quadro atual. Mas não deve ser superestimada ao ponto de dificultar o
exame do problema sob os vários ângulos que ele oferece. O futuro
Vice-Governador será escolhido agora com vistas às circunstâncias políticas que se

estabelecerão no Estado a partir dede março. Não se trata de uma solução para

premências imediatas, mas de uma solução a longo prazopara a Arena e para d'
Governo. E ela virá de Brasília, com a chancela oficial-do presidente Geisel, a quem
mais uma vez competirá decidir, com o peso do seu comando e da sua autoridade
revolucionária, sobre a questão politica de Santa Catarina.

Comeca hoje o

exame do vice
\

Informação Geral

PERGUNTA
,

' ,

,

Em sã consciência, respondam: podia ser

diferente?

CONSENSO
Se a missão Petrônio Portela não conse

guiu dar os contornos exatos da palavra
'consenso", . eis aqui um exemplo muito
bom: "A Holanda é o melhor ti:rne dessa Co

pa, 20 furos acima de qualquer outro".

Quem não� estiver de acordo, está contra o

pendurava o paletó, batia o ponto, tomava
um cafezinho e só então começava a pensar
em mandar a papelada - ou a bola - para a

frente. Perto desse estilo, os holandeses
eram como uma empresa movida à base de

computadores.
'

DESEQUlLiBRIO
O Brasil atirou duas bolas a gol, em lan

ces já paralisados. Ainda assim, essas bolas

foram 'espirradas, não representando o desfe
cho de nenhuma jogada coerente: Em eon-:
trapartida, já antes do minuto de' silêncio
por Peron, Leão defendera duas bolas mila

grosas, chutadas quase de dentro da 'pequena
área.

A BOLA É REDONDA.
Por favor, que ninguém culpe ZagaJo.

Esse moço-velho já deu muitas glórias' ao
futebol brasileiro para ser jogado ao opró
brio. Com, o material humano de que dispu
nha e, mais que isso, teórico de um estilo de
jogo superado por vício de estrutura e não
de instrução, talvez apenas a precaução e os

conhecimentos deles nos tivessem levado,
como levaram, até as semi-finais.

NOVA SAFRA

Ademais, os prenúncios são alentadores:
Leão será, daqui a quatro anos, um porten
toso goleiro. Zé, Maria, Luis Pereira e Mari
nho estarão aí, no melhor de sua idade. Pau-
lo Cesar do Inter, idem. Uma nova geração
estã começando. a aparecer e a sua maior
expressão, mas não a única, é Zico, do Fla-,

mengo. A equipe que 'perdéu ontem da Ho
landa' representava, i:ndividualmente, um"
pessoal de transição. A Copa morreu" mas' ,.

não o nosso futebol. \ .

,

,

HOLANDA REPETE HUNGRIA?
O pessoal que adora os sortilégios e as

mezinhas, na Alemanha, .a essa altura está
contando com o ôvo no interior do galina
ceo. Na única vez em que os alemães Se, sa

gtaram campeões mundiais, enfrentaram
uma equipe que, na época revolucionara a1
táticas de futebol e continha em sua linha o

maior craque do mundo, Puskas. Mais: foi a
unica ,equipe da história da Copa a vencê.Ja
tendo sido,derrotada nas oitavas-de-final.
Pois agora o lance se repete, com a Holanda,
Cruyff e a, derrotá' para a A1einanha Orien
tal.

Mas vai dar Holanda.

RIVELINO E P. CESAR
Duas constatações finais: la. - Vendo Ri·

'velino ao longo desses jogos todos, dá pra
entemJer porque o Coríntians diz que tem

caveira, de burro na sua sede. 2a, - I mpressio
nante a falta de determinação, iniciativa e

amor à camisa de Paulo Cesar. É como al

guém já disse: um enOrme fu teboi desservido
por uma personalidade fraca. É pena.

•

consenso.

VIVA A TV!
Graças a Deus está aí a TV que não deixa

ninguém mentir. Senão seria um nunca .aca

bar de "juiz ladrão", "gol em impedirnen-,
jo", "caça a Jaírzínho" e outros gritos de

guerra no gênero. Se podem persistir dúvidas
quanto ao segundo gol, ninguém há de negar

que esse fato constitui um pífio detalhe. Es

tavamos batidos, naquela altura, há muito

tempo. Alias, desde o início da Copa, ou,
'mais precisamente, desde o momento em

que o time comemorou "a la mode" o ter
ceiro gàl contra o inacreditável Zaire.

-

Naquele jogo, somente não nos cobrimos

de' maior ridículo porque Jairzinho, ao abrír
o placar, teve a feliz inspiração de não se

ajoelhar e benzer.

UM LUTADOR
A propósito; deve ser louvado o sacrifí

cio do ex-Furacão da Copa, que aliou à con

'dição de elemento mais_ improdutivo do

time com a do que mais deu de si em luta e

espírito de renúncia, Sua despedida dos gra
mados mundiais demonstrou que, embora

batido, o ex-Furacão não desmentiu a justa
alcunha adquirida no altiplano mexicano,
em 70.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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NOTICIÁ,RIO NACIONAL

/

Às 15 horas, no Palácio do PI ânauo,
o presidente Geisel empossa o ministro
Luiz Gonzaga do Nascimento Silva

I

Nascilllento Silva assul1Ie hoje
Ihinistérià da Previ__ência Social

R.EMÉDIOS

Pílula: por que·a
venda livre é périgosa?

Refor�a'do judiciário:
,

STF intensifica estudos
. . .

Prevendo' para 1980 a total emancipa
. ção brasileira com relação ao capital es

trangeiro no setor de produtos farmacêu-

o Presidente d� Supremo Tribunal Federal, Ministro
EI o� da Ro�ha, nomeou Mm grupo de trabalho, que lhe
ficara subordInado, encarregado de, em 90 dias, preparar
�s est�dos preliminares da refotma do poder Judiciário,
a partír de estudos que estão sendo feitos em todos os

tribunais do país. .

O grupo de trabalho será presidido pelo Sr. Jaime de
Al meida, diretor.geral do' SrF, e composto ainda do Sr.
Luiz Rodrigues, diretor-administrativo do SrF, e profes
sor Igor Tenório, da UNB. Terá ,que fazer pesquisas, pla
-nejamento, classificaçã'o" de informações especianzadas,
Pllra chegar ao diagnóstico preliminar solicitado pelo Pre
sidente Geisel, no dia 16 de abril, quando visitou o SrF .

O Ministro Eloy da Rocha viaja hoje para Porto Al e'

gre, onde passará alguns dias de férias. Ainda no correr
deste mês irá a Santa Catarina discutir com o Presidente
do Tribunal de Justiça desse 'estado detalhes da reforma
do Poder Judiciário.

.

, O Mi nistro v.em aceleraríãe os estudos para a reforma
.

do Poder Judiciário por ter prometido entregar ao Minis
tro dã Justiça, entre outubro e novembro, um amplo
diagnóstico da situação atual da Justiça no Brasil e as

medidas que os tribunais acharem necessárias para o seu

aperfeiçoamento.

A Associação Médica do Estado da

Guanabara enviará um ofício .ao ministro

da Saúde protestando contra a decisão de

rever a portaria de 197Q que proíbíu em
.

todo o pais a venda de anticoncepcionais
sem receita médica. Segundo o médico.

, Gerson Rodrigues do Lago, presidente da
Ameg, as pílulas, quando ingeridas sem

controle, podem causar problemas como

a esterilidade definitiva, menopausa < pre
coce ou fibrose dos ovários.

O assunto será discutido terça-feira,
durante reunião da entidade, e para Ro

drígues do.Lago a liberação, caso se con

cretize, será uma contradição, pois ocor

rerá num momento em que os cuidados
com os .efeitos nocivos dos medicamentos
são-redobrados em todo o mundo.

Frisou o médico que os anticoncepcio
nais têm sido apontados em todo o mun

do' como causadores de vários distúrbios,
entre os quais náuseas, alterações na pele,
crescimento das u,amas e de pelos, que se

verificam er de 80 por cento das

mulheres que 'ISO desses produtos.

.

Meningite: mais
mortes em São Paulo
Apesar das medidas de remanejamento' para outros

hospitais, se agrava a cada dia a situação do Emílio Ribas

que estava, ontem, com mais de 600 pacientes interna
dos - 80% portadores de meningite -, e registrando-se de
duas 'a três mortes, por noite, em seu pronto-socorro. que
recebe doentes de toda a grande São Paulo e de) interior.

Colchões e. macas espalhadas pelos corredores, duas
crianças em cada leíto e a sala de emergência lotada ca

racterizam a superlotação do hospital, cuja capacidade
total é de 400 leitos. Os funcionários continuam alarma
dos pelo risco de contaminação, havendo fllhos de enfer
meiras e, atendentes já internados- no próprio hospital. O
número maior de casos é procedente .de Osasco, Santo
André, Santo Amaro e Pi rítuba,

Ás mortes registradas no pronto-socorro do Emílio ,ticos, o deputado Jaíson Barreto,
Ri bas ocorrem em pacientes da periferia qUy chegam ao (�DB---:-�C)" ,- -ex-presídente da Com�ssão
hosP�t�1' ;'9qm.' a:,:40ef}ç�l·fHBn�têWq�g.!wt�f, �vimça9\?.'C1'1 j:,;g�'§a9,����-.ç�a.r�.,�;entendr que o entQ-�...:Di àn_te desse {a_to;i�c;l:\ços'paulistas-V:Qhar,am a defe.ndeF' '/:que- li ser=dadê ao problemâ "há de ser

-

_

a descentralização do 'aten�en�o. espec�aliza?�, obser- ,

.

"priõritário, em termos 'quase 'de segurança
vando que a evolução -da meningite é muito rãpida, mas . nacional". O parlamentar catarinense de
pode ser c�ntida pelo, s�corro imediato: A letalidade da

.fende ain�a o mesmo princípio utilizado
doença - n�mero de �bItôs por c�?s - e de 4 a 5%, num ... pelo governo quanto, por exemplo, à in- .

índice considerado baIXO pelos medicos. .

,. , .' .

fi.

O
.

t di"
'.

E a' Ri'bas ue normal dustrta da pesca atraves de incentivos IS-
movimen o ano no mi io , q -. . ..

.

'

e 'de 50 a 60 consultas varia agora de 160 a . CaIS que, a seu ver, devenam existir tam-
men e ra

-, c, ,

d úd "d d200 consultas por díã. Antes do aumento da incidência bém para ? �a�po a s�u Ae .

e �� o

da menipgjte, o 'hospital reservava para esses doentes ape- que a retnbmçao da asslstenCIa medica

nas dois de seUs seis andares que estão agora supe-rlota- pão decorresse de uma contribuição dp
dOs com as vítimas da epidemia. previdenciário, mas.de recursos investidos'

pela União".
'

Referindo-se à possível integração da

assistência médica previdenciária ao Mi
nistério da Saúde, esclaFeceu que a medi

da, teoricamente, "seria a mais indicada,

Jaison: uma.
questão'de
segurança'

,FORNECIDO PELA AJB

EFEITOS NOCIVOS
Lago manifestou ainda sua estranheza

.

diante da' possível liberação, afirmando ..

que as denúncias sobre os efeitos nocivos
dos remédios são. cada vez mais frequen
tes. Ci .tou a, notícia publiê;aa anteontem,
na qual o deputado Jaison Barreto

(MDB-SC), baseado em denúncia' da

União dos Consumidores Americanos,
apontou os remédios à base. de "dípírorra"
(analgésico muito COmum, prescrito ínclu
sive em hospitais mas vendidos livremente
nas farmácias) corno-causadores de altera

ções sanguíneas que podem ser mortais.

.Para ele, se um simples analgésico, de
largo uso, pode' ter tais perigos, muito
maiores serão os riscos de um medicamen
te que atua sobre o metabolismo dos hor

mônios, especificamente sobre uma glân
dl:lÍa como a hipófise, e que deverá ser

tomado todos 0S. dias, como ocorre com

os" anticoncepcionais. Nesse caso, ele
,considera que o controle da venda e a vi

gilância médica são "i ndíspensãveís", e vê
qualquer medida visando a liberação co

mo um "retrocesso".

Deputado Jaison Barreto

mas é o próprio Ministr�_��§!.úcie quem
reconhece a impossibilidade de seu Mi

nistério reruizar a grande obra saneadora
do país não tendo assim, no momento,.
condições de. gerir a assistência médica.

Em quantos dias voc,ê está recebendo
o crédito de suas cobrancas? Se você é
cliente do Banrisul, sabemos que está
recebendo em 5 dias, em média.
Esse é o tempo de trânsito. Computador,
telex, malote e pessoa'l especializado são
a chave dessa eficiéncia.

�i
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BANCO' DQ ESTADO
\

DO, RIO G�ANDE DO SUL,S.A. o banco de todos

Em cerimônia a ser realizada no Palácio
do PI analto, na presença de todos os minis-

I

tros de Estado, Luiz Gonzaga do Nascimen-
to Silva será empossado hoj'e, às 15 horas,
pelo Presidente Ernesto Geisel, no cargo de
ministro .da .Prevídêncía e Assistência So
cial.

O novo ministro será saudado em rápi-
das palavras pelo Presidente da República, OPI�IÃO DE ALMEIDA MACHADO

; e responderá com um discurso em que tra- Para o ministro da Saúde, Almeida Ma-

-çará as diretrizes gerais dê'sua administra-
.

chado, a instituição do Ministério -da Preví-.
ção, acentuando a importância a ser dada dência Social é da maior importância para a

ao problema de atendimento médico-hospi- melhoria do quadro sanitário brasileiro. Re
.

talar em escala nacional.. A cerimônia, en- conheceu que sua Pasta até hoje não teve
tretanto, será simples e não ultrapassará os -éOndições, sequer de exercer a medicina
vinte minutos. preventiva de maneira adequada.

I'NPS: JOGO DE CAIXA? -Se o· Ministério da Saúde não teve esta
Por outro lado, alguns assessores ligados condição, menos por culpa dos seus ex-mi

ao rhinistro Nascimento Silva observaram nístros - argumentou -, como poderá de
ontem que ainda não há certeza se o INPS. sejar acumular também a medicina curati

está, de fato', obtendo superavit orçamentá- va? É, portanto, mais' do que necessária a

rio ou se tudo não 'passa de uma jogada de criação do Ministério da Previdência.
caixa, isto é, uma transferência de receita O documento básico sobre a saúde brasi
facultada pela contabilidade da autarquia. leira, entregue pelo ex-ministro Machado

Também criticaram o emprego do supe- de Lemos a seu sucessor, defendia exata

ravit em letras do tesouro, argumentando mente a tese oposta. Entendia ele que a

que, case exista realmente a diferença entre separação entre a medicina preventiva e a

receita e despesas, ela deve ser aplicada em curativa tornava ambas mais onerosas e

melhoramentos que beneficiem o sistema provocava uma considerável dispersão de
de atendimento do contribuinte. As mes- recursos.
j \

mas fontes confirmaram, ainda, que o atual O Ministério da Saúde, segundo seus téc-

presidente do. INPS, Aroldo Moreira, será nicos, se tiver condições de.resolver os as

substituído no cargo, embora evitassem
. pectos preventivos, modificará profunda

adiantar o nome de seu provável sucessor. mente o quadro sanitário do país. A pres-

Enquanto isso, o secretãrio-geral do Mi�· são sobre a medicina curativa decorre, exa
.nistério, Godofredo Carneiro Leão, obser- tamente, das falhas ocorridas na preventiva,
vou que, inicialmente, a nova Pasta terá pois ainda predominam doenças como a es

. 'que manter uma articulação muito íntima quistossomose, chagas, malária, sarampo e

com· o Mi nistério do Trabalho. Muitos pro- poliomielite, que podem ser erradicadas

blemas específicos da previdência social através de uma ação preventiva dinâmica.

continuarão ai ser examinados em conjunto,
dando continuidade ao trabalho de grupos
de-tarefas constituídos pelo ministro Arnal
do Prieto. Acrescentou que o Mi nistério
contará com três secretarias: de previdên
cia, de assistência social e de serviços médi
,coso

COMUNICADO
Somos a FEDERAL DE SEGUROS S/À., Sociedade de Economia Mista, cujo

controle ªçioná.rio é �etido pelo Governo da União.
.

l'
! Pelo ',qúe nossa geração -futura representa.ve na qual concentramos todas as.

.'.'.... t
.

:,-;..' � ..... !� ',';,
\ ,

,

), ,_. '. ,.r
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� � • >,

<�osSa!Í esiJeranças'�e)�esen,!ó!�imento e afirmação, resolvemos assq_ciar,no.s àguel!!s;
que; como nossos mandatários supremos encetaram luta insana contra o

.

analfabetismo e o;desprepllro técnico de nossa gente.
. Cremos nós que, somente investindo em nossos jovens, poderemos, em futuro,

criar uma infra-estrutura que nos permitirá demonstrar, no panorama mundial, toda
a, grandiosidade de nossa Pátria.

Assim, procurando protegê.lo contra infortúnios e fatos imprevisfveis que '

pudessem impedir-lhes a formação cultural, instituimos um plano' inteiramente novo

e criado nas basesce-ducacionais da meta do Governo Federal, denominado SEGURO
GARANTIA DE EDUCAÇÃO.-

Propomo nos a assegurar, aos pais, a certeza de que seus filhos terão

conçretizado seus ansei.os de educação e cultura, aos jovens, horizontes mais

amplos. através do saber, e, ao'Brasil, nossa parcela de colaboração dos mais nobres
ideais plltrióticos.

. ,

Esperamos, através da adesão de todos os senhores, que nossos objeti.vos sejam
alcançados.

.Estaremos à disposição de todos, para quaisquer esclarecimentos.
Procure-nos, escreva-nos ou venha neis fazer uma visita, à rua Visconde de Ouro

Preto, '64, nesta Capital.

3
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FEDERALD� SEGUROS
ALBI/PEREIRA

REPRESENTANTE - se.

UM PROGRAMA

óscar. berendt

1I'I�i2Iiyiig�I'Iª11
DE TERÇA A SÁBADO· às 21,10

rádio guarujá

Ilri2IYi!ig1ííZªllJ.

/

colaboração" prof. A.SEIXAS. NETO
sociedade�CELSO PAM'PLONA
informasor:n, ALLAN BRAGA

comunicação"DAVINA PRATtE�
phonogram·sóm, MIGUEL BERGLER,
.

esportes, N'EY BOT"fO GUIMARAES

-
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Seis feridos em 5 acidentes
Embora a cidade tenha parado quase todo o duas colisões. Na rua Heitor Blum, no

período da tarde de ontem o tempo restante foi 'cruzamento corri a rua Gaspar Dutra, a camionete
suficiente para' que o conturbado trânsito, WiIlys placa AB-7236 esbarrou com a bicicleta

provocado pela corrida, aos aparelhos de TV, conduzida por Manoel da Silva. O ciclista sofreu
causasse seis feridos em dois atropelamentos e ferimentos leves e foi socorrido pelo motorista da
três colisões. camionete, Nilton Gomes Paz, que o encaminhou
ATROPELAMENTOS ao Hospital de Caridade.

Ferimentos leves em duas pessoas, que, E na avenida Mauro Ramos, .;la!lsquinacom a

entretanto, necessitaram do atendimento médico rua Anita Garibaldi, Oscar Ricardo Goulart, com
do Hospital de Caridade, foram os resultados dos seu Volks AA-2�30, feriu o menor Carlos
dois atropelamentos do dia de ontem. I· Roberto Ferreira, de !3-anos, colidindo com sua

O primeiro ocorreu no centro da cidade âs bicicleta. Este também foi socorrido pelo
9h45m, em frente à catedral, quando o volks motorista e medicado no Hospital de Caridade.
AA - 7 �OO que contornava a' praça XV de Mas, o mais complicado dos acidentes desse
novembro colheu Maria Regina Ferreira, 23 anos "trânsito da disI'uta da copa", aconteceu quase'
de idade. O mot�rista do automóvel, Orion n o início do primeiro tempodo Brasil X
Ferdinando Plat, negou-se a prestar assistência à Holanda, às 15h15m. Faltando freio a um ônibus
vítima, evadindo-se do local.

r
da Associadas na rua Silva Jardim, em frente ao

Cesar Berges de Aguiar, de � anos, foi a Veleiros da Ilha, sem ter o que fazer, o motorista
segunda vítima do tráfego. A criança foi Altamiro Luiz' Pacheco viu. a traseira do

atropelada às 12 horas pelo Volks AA-2046,
r
Volks-1600 AX-0142" táxi, desaparecer

dirigido por Maria M. Costa Koerích gye socorreu embaixo do coletivo. E este, por sua vez, colidiu
o garoto, levando-o do local do acidentevrua Frei com o carro da frente, um Volks sedã de placa
Caneca, ao hospital. AA-99,96 de onde saíram feridos para o Hospital
COLISOE� de Caridade o irmão e a mãe do motorista Luiz,

Nas três _c o I i s õ e s- ocorridas, quatro José Wolff Magalhães, respectivamente, Djalma
automóveis, um ônibus e duas bicicletas se JoséWolffMagalhães: de 30 anos e VergíniaWolff
envolveram ferindo quatro pessoas. Magalhães, de 4� anos. Os ferimentos foram

Às 14, horas" simultaneamente aconteceram contudo, lev�s.
'

Polícia desvendamistério
'" ' .

Na delegacia Arnaldo não demorou a cotrl-es
sar. José Hostermann também admitiu sua parti
cipação nos furtos. Ambos responderão a ínqúéri
to mas Arnaldo, até agora, foi o mais castigado:
estã despedido da empresa.

.

Itajaí(Sucursal) - Após vários dias de investi
gações, a polícia conseguiu desvendar ontem o

mistério que envolvia os 'constantes desapareci
mentos das mercadorias que eram transportadas
da "Comercial Pereira" - localizada à rua Brus

que - para o "Supermercado Comper", à rua 7
'

de Setembro. urri dos empregados do Supermer
cado era o responsável pelo desvio, cujos prejuí
zos ainda não foram calculados pela empresa.

O ESQUEMA
Os policiais descobriram que o empregado do

"Supermercado Comper", Arnaldo Gonçalves, re
sidente à rua Pedro José João, 43 se apoderava
indevidamente das mercadorias e vendia o produ
to para José Fridolino Hostermann, proprietário
de um armazém localizado à rua Teodoro Petter,
no número 13.

Há muito tempo que a administração da firma
observava o desaparecimento das mercadorias,
sem conseguir localizar os responsáveis e nem. os

"locais que serviam de esconderijo". Com a cola

boração do Sr. Inácio Teodoro Pereira, gerente
do Supermercado, os agentes policiais da delega
cia local montaram um esquema de segurança
desde, a segunda-feira passada, o que lhes possibi
litou chegar à conclusão de que "as mercadorias
eram desviadas quando transportadas da "Comer
ciai Pereira" para o Supermercado Comper,
ambas do mesmo grupo empresarial.

Ontem os policiais ficaram de .plantão: sem

, que o motorista soubesse que estava sendo vigia
do, carregou sua kombiycom mercadorias que
"seriam levadas 'para o Supermercado". Mas,
como fazia costumeiramente, ao invés de se

dirigir para o local estabelecido, Arnaldo rumou

para o armazém do· Sr.e José Fridolino Ho�ter
mann, com o qual mantinha já há muito tempo
transações comerciais ilegais. Ele foi flagrado pela
'polícia no momento em que desembarcava a mer

cadoria no referido armazém e levado à presença
das autoridades policiais.

ASSALTO
A 'residência de Jovelino Torquato dá Silva,

localizada à rua Francisco de Paula Seara, no.

257, foi assaltada na madrugada de ontem pelos
ladrões que levaram diversos objetos, além de
uma certa quantia em dinheiro. Os ladrões após
arrombarem a porta dos fundos penetraram na,

residência e passaram a agir. Até ontem nenhuma'

pista foi descoberta que levasse aos assaltantes.

CONSEQUÊNCIAS
As comemorações da vitória do .Brasíl sobre a

Argentinapor2al, no domingo, provocaram
,cinco colisões, apenas três registradas pela polí
cia; além do congestionamento no -trânsitO' cen
trai: Também ocorreram inúmeras detenções por
componentes da Rádio Patrulha que "desta
forma puderam serenar o's ânimos de alguns tor

cedores mais exaltados". Na rua Franklin Pereira
o Galaxie placa 11-3265, de propriedade de Irene

Lopes Ramos, dirigido por Osni Ramos, quando
saía de ré da garagem colidiu com o Corcel placa
11-1880, de propriedade de Aristides Benthkle,
dirigido na 'ocasião por Osmar, Benthkle. Houve
apenas danos materiais. Na esquina da rua Indaial
com Francisco de Paula Seara, o Volks placa
AX-4�48 de São Paulo, dirigido por Valdemar
Dionísio Ferreira, foi abalroado pelo 'Corcel placa
BB-043,3, dirigido por José Luiz Cubas. Também
houve' apenas-danos materiais. Na' rua Maréos,
Kdnder éciín -Repúblíca -Argentina o êrubüS;aé-:

, .'. ,

Auto OViãção Catarinense, placa JL-1678, dirigido
por Bertoldo Mohr, invadiu /a preferencial
colidindo com a Rural-Willys placa PE-0119,

,

dirigida por Valdemar Antônio dos Santos.
Também não houve vítimas.

ESTADO DE SANTA'CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTE.S' E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVIS,O
o DEPA8TAMENTO DE ESTRADAS' DE RODAGEM DA SECRETARIA DDS_

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA 'CATARINA: comunica aos ioteressadosque se acha
aberto o Edital de Concorrência no. 15/74, para execução de terraplenaqern, obras de arte

correntes e serviços; complementares, tudo pelo .reqime de empreitada por preço unitário,
,

correspondente ao trecho da SC-14, entre Tangará � Pinheiro Preto a Videira, numa extensão
aproximada de 24.000km, com prazo de entrega das propostas até às 15,00 (quinze) horas do
dia 10. de agosto de 1974, no Protocolo Ger�1 do DERSC., Editrcio das Diretorias em

Florianópolis. _

"

Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DE RSC.,- no
endereço acima citado.

, DERSC., em Florianópolis, 10. de julho de 1974.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

NãoVenderíamos'carros usados
. que causassem

problemas para você e para nós.
- j

Carro usado é negócio muito sério, �, por isso mesmo. levamos esse

negócio com muita seriedade, ;V
,

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará \

um carro testado erevisado. Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um-simples carro usado. ,

.

... Depois, você contará com assistência técnica e sérvicos autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

'

.

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja.
Jsso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência,

M,M!i.1m.
,

Nos temos os,
fi nanciamen�os.

de acordo com

o s§:!u orçamento

Plantão aos,

sabados c

domingos

VEÍCULOS USADOS DE QUAlIOÂDE

�I .UiP.:Ckj> Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999,

'�'�'_-�._. ..;_.-......
F
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Tubarões atacam oito
<r

náufragos: dois mortos

Os "orelhões" continuam
sendo depredados

Sueco

derrotado "

Roubo de imagens
.

sacras: juiz absolve
A Companhia' de Telecomunicações de Brasília

(Cot elb), que no fun-de-semana preparou uma

surpresa para o brasiliense instalando de madrugada
..

os 27 primeiros telefones 'públicos do tipo "orelhão"
na cidade, está decepcionada com o comportamento
da população que, um dia após a instalação dos

aparelhos, roubou cinco dos telefones colocados.
Segundo a Cotelb, o fato da população não ter

compreendido a utilidade do novo serviço,
depredando os aparelhos, não vai evitar que se

continue a implantação de novos "orelhoês" que, na
medida da procura, serão instalados. Os telefones
avariados já foram consertados e a Companhia espera
que no futuro não ocorram casos semelhantes,
característicos em todas as cidades brasileiras.

Os aparelhos instalados constituem a

segunda tentavida daCotelb de servir a população de
Brasília com' telefones públicos. Tempos atrás, foram
instaladas cabines telefônicas, entre algumas quadras,
da Avenida W-3 Sul, àlém de outra no setor hoteleiro,
unica emfuncionamento, atualmente.

,

As outras tiveram suas iristalações utilizadas para
outras finalidades, foram depredadas ou tiveram seus

.aparelhos roubados, tendo sino retiradas quando já
apresentavam um quadro patético.

Menores Conflito:

,
mais de

44 mortos

,
,

agride, o juiz de direito de Congonhas, Sr.> Salvio de Figueiredo
Teixeira, desclassificou o crime de receptação de que era acusado o

antiquário paulista Francisco Schwarcz, estabelecido na rua

Augusta, São Paulo, porque o delegado de furtos e roubos ,desta
capital só cinco anos após o delito concluiu o inquérito.

o ladrão Adão Pereira Magalhães, que roubou imageris e objetos
sacros da Igreja de Nossa Senhora da' Ajuda e vendeu algumas ao

antiquário, foi condenado a sete anos de reclusão, enquanto o

também ladrão José dos Santos, julgado a revelia, foi excluído do

processo por "absoluta falta de prova".
'

Acusado por Adão Magalhães de ter-lhe adquirido imagens
roubadas da Igreja de N.S. da Aiuda, da locãlidade de Alto Maranhão,
comarca de Congonhas, e 'indiciado noutro inquérito pela polícia
mineira como provável autor do assalto a matriz do Pilar, de Ouro

'

Preto, de onde foram roubados cerca de Cr$ 6 milhõe em raridades

s�cras - Francisco Schwarcz, segundo o juiz, estava sujeito a "pena
de detenção de um mês a um ano ou multa dê 300 mil réis a 10
contos de réis".

Por ser um comerciante estabelecido com antiguidades há mais
de 30 anos, e de grande experiência no raino, Francisco Schwarcz
praticou receptação culposa, no entender do juiz. Porque comprou
os objetos roubados de Adão e não se dispôs a investigar as origens
de um tipo de mercadoria geralmente cobiçada por ladrões de'
Igrejas.

- Veementes são os indícios contra o Sr. Francisco Schwarcz,
mas, salvo melhor juízo, sem robustez necessaria para .iludir essa

função e para autorizar uma condenação criminal - sentenciou o

juiz, que, considerando os cinco anos em que o inquérito esteve

paralisado, achou também cabível a desclassificação da infração,
decretando a extinção �a culpabilidade do antiquário.

presos em

flagrante
Itajar (Sucursal) - As au-:

toridades policiais de Itajaí
detiveram ontem no cen
tro da cidade os menores
de iniciais J.L.R. de 14
anos, e C.C.C. de 16 anos,
no momento em que ten
tavam roubar um veículo
que se encontrava estacio
nado na rua Lauro Muller.
Após a detenção os meno

res foram levados para a
Delegacia. Para surpresa
dos policiais nos bolsos
dos "pivetes" foi encontra
da uma certa quantia de
maconha. Nos interrogató
rios a que foram submeti
dos os menores não con

fessaram de onde adquiri
ram o produto, mas a poli- .

cia desconfia que eles este-
jam "passando a droga"
para viciados. Osgarotos
continuam detidos em sala
especial e novamente hoie
serão ouvidos pelos poli-
ciais de plantão.

'

Novas diligências sobre
,.['
.a morte'_;JaôJ'p�Ute Pereira

,

" ',\-
o processo que apura a morte do padre Antônio

Henrique Pereira Neto, assassinado em Recife.' em
1969, será reaberto. O promotor da 2a. Vara do Júri,
Sr. Nélson Souto de Araújo, garantiu que pedirá o

reinício de novas díligências e não medirá esforços
"para colocar os verdadeiros criminosos na cadeia".

Após estudar' os 10 grossos volumes - três mil'
.páginas da peça processual que voltaram à 2a. Vara,
por ter sido ela o juízo de origem, o promotor afír
mou que o caso poderá tomar rumos diferentes, se

houver indícios-para processar os autores materiais .e

i ntelectuais do-crime. Se mo tiver elementos, acres
centou, pedirei o reinício de novas diligências e, em
último caso, enviarei os autos ao cartório da 2a. Vara

para aguardar as provas das novas investigações.
ORDENS

'

Apesar da Pro�radoiià. Ge�al da Justiça do Estado
não haver recebido ainda qualquer comunicado oficial
do Ministério da Justiça ordenando o reinício do an

damento do processo, o promotor Ne1son Souto de

Araújo revelou que, com novas pí:ovas, "até o estu
dante Rogério Matos do Nascimento, anteriormente
envolvido nas peças processuais corno principal sus

peito do crime ,em seguida despronunciado, poderá ser

novamente julgado".
" Enquanto isso, a Sra. Ibairas Pereira da Silva, mãe

.do padre assassinado, aguarda os resultados das novas
providências, "pois acredito que os verdadeiros crimi
nosos, aparecerão, inelusive os autores intelectuais que
estavam encobertos, .por serem pessoas altamente rela
cionadas no Estado" .

A polícia alemã procura
um torcedor sueco que,
após a derrota sofrida pela
seleção sueca na partida
contra a Alemanha Oci
dental (4x2), em Dussel

dorf, agrediu um alemão

que veio a falecer num

hospital. Os dois torcedo-:
res viram-se, pelar primeira ,

vez, num restaurante de
'

Dusseldorf. Segundo a im

prensa, ambos estavam bê
bados e discutiram, sobre a

partida. O sueco golpeou
fortemente o alemão na

cabeça, com uma 'trombe
ta'.

A polícia informou'que
está procurando "um jo
vem loiro, com uma ban
deira sueca e uma t'rombe
ta. Acreditamos que seja
sueco, mas não estamos
muito certos". O promo
tor ordenou a autópsia pa
ra determinar se a morte

foi provocada pelo golpe
ou por alguma doença.

Os sobreviventes
se acomodam no hospital,

resgatados no
GolfordoMéxico

, um dia depois que O
barco naufragou em

águas repletas
,de Tubarões.

Treze horas depois de terem naufragado noGolfo do
México, Edward Horne, sua esposa ,e cinco filhos se

alegraram ao .avistar um avião de resgate, mas, no mesmo

instante foram atacados por oito ou doze tubarões. "Não
sabíamos que havia tubarão até o último momento", disse o'
homem. Um tubarão mordeu mortalmente seu ftÍll0 Billy,
de 10 anos, nas pernas-e nos braços. Outro 'menino também
morreu, Edward, de 8 anos, mas não se tem certeza ,Sê
afogado ou de esgotamento.
ATAQUE INESPERADO

O tubarão atacou meu filho no mesmo instante em que o

avião nos encontrou", declarou Horne no hospital da Base'
.Aérea Tyndall, em Panamá City, para onde a família foi'

conduzida após o resgate. "Não entendo por que o tubarão
atacou nosso filho e não a nós", disse.

Horne, de 43 anos, sua esposa, Diane, de 34, e os filhos

Billy Edward, Diana re, Geral Paulo e Melíssa, Viajavam em
, -:6rias de Houston

.

para as Bahamas, quando ocorreu o

incidente.
Segundo o navegador ele e sua família, a bordo d� seu

barco, o ''Princess Ann", saíram de Carabelle, na Flórida e

dirigiam-se para -Tarpon Springs, ao nQrtel de l Saint J
Pe-tê!1ibmgo, 'éJ.tiafi:do: cémeçaram os problemas. "Às duas

jfiOm "» '.0·
. J.

horas, encontramos a pior tempestade que já vi..
Continuamos a bordo enquanto foi possível, até queuma
onda fendeu o casco. Então nos amarramos uns aos outros e

ficamos agarrados à um salva-vidas". '

A guarda-costeira informou que, logo de início"
respondeu aos pedidos de socorro, pelo rádio, eenviou dois
aviões. Os aparelhos buscaram os náufragos' por toda a

noite, mas só por volta do meio-dia é que um- deles
conseguiu avistá-los. Uma embarcação de passeio, o "Marel
III", foi guiado pelo avião da guarda-costeira e recolheu os

sete náufragos. Após, dois helicópteros lev.aram os meninos

agonizantes para a costa e o resto da famíl
.

ia.

Duas pessoas morreram
no mais recente' confronto
entre religiosos muçulma
nos ortodoxos e os muçul
manos da seita Ahmadís,
ocorrido na noite de on

tem, na cidade de Jhelum,
no Puníab, segundo infor
mou ontem um porta-voz
oficial em Rawalpindi, no
Paquistão. Os últimos da
dos dão conta de 44 mor

tos, oficialmente confirma
dós no conflito que se ini

cíou em fins de maio, prín
cipalmente no Punjab e

nas províncias fronteiriças
do Noroeste do Paquistão.

()

Socorro
termina em

tragédia
O pai, a mãe e uma ir

mã de um menino de nove
anos morreram afogados
em Grants Pass, no estado
de .Oregon, Estados ,Uni

dos, ao tentarem salvar o
pequeno. O garoto, Theo
dore Fassler, que caiu nas

águas de um rio, foi levado
para as margens Pfla ,cor
renteza e se salvou.

As autoridades do con

dado de Douglas disseram
que quando o menino caiu
ria água anteontem, sua

mãe, Madlyn Anne Fassler,
de 48 anos, que não sabia,

nadar, atirou-se no rio .para

tentar salvá-lo. Seu pai,"
Wi lliam, de 55 anos, que
ita1l).bém ção sabia nadar,
�+en t-ou salvãi: a:mulher'
com uma vara de pesca,
mas acabou caindo no rio.

.

)
,

Foi neste momento que
Diana, de 14 anos, irmã de
Theodore, a única da famí
lia que sabia nadar, se ati
rou na água, para tentar

resgatar os pais. Contudo,
não conseguiu mantê-los
na superfície por muito

tempo e. todos foram tra

gados pelas águas.

ESTADO DE SANTA CATARINA
,SECRETARIA 'OOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO _DE ESTRADAS, DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha
aberto o Edital de Ooncorrêncía no. 16/74, para execução de terraplenagem, obras de arte

corrente e serviços complementares, tudo pelo regime de empreitada por preço unitário;
.correspondente ao trecho da SC-13; entre Xanxerê - Rincão Torcido (divisa PR/SC),
sub-trecho Xanxerê Bom Jesus (estaca 900), numa extensão aproximada de 18.000km., com
prazo de entrega das, propostas até às 15,00 horas do dia '06 de agosto de 1.974, no Protocolo,'

-' Geral do DERSC., Editrcio das Diretorias em Florianópolis.
CÓpia do referido Edital e 'maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DERSC., no

'

endereço acimã fitado.
-

DERSC., em Florianópolis, 2 de julho de 1.974
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Mulher é

agredida
Inquérito'
apura

'acidentesa socos

I�aja{(Sucursal) � Uma
viatura da Rádio Patrulha
foi solicitada a comparecer
à rua Blumenau, 'onde se'

verificou uma agressão. No
local o indivíduo Jamil

Veiga sem motivos ainda
não esclarecidos agrediu a

socos Nemésia: dos Santos,
produzindo-lhe vários feri
mentos. No momento em

que a polícia. chegou en

controu apenas a mulher.
O agressor havia se evadi
do. A queixa ficou' regis-'
trada na delegacia da co

marca, devendo Jamil Vei

ga ser intimado n�s próxi- .

méiS horas para prestar es
clarecjmen tos. '

Itajaí (Sucursal) - Cin
co acidentes foram regis
trados nas últimas horas
em /tajal: Entretanto so

mente provocou vitimas a�

colisão verificada' na lUa

-loinville esquina com Feli

pe Schmidt. O automóvel
Volkswagen placa /J-0204"
dirigido por Maria Rosdlio.
Baraunda, chocàu-se com

o carro Opa{a táxi, placa
XJ-1370, dirigido por
Francisco Manoel ,Gomes.
SalTam feridos do acidente
a motorista do Volks, ape
nas com escoriações, e sua

companheira Benilde Sou
za Machado, que, necessi
tou ser internada no HO$
pital Marieta Konder Bor
nhausen para observações.
As autoridades do trânsito

foram chamadas ao loc�l
do acidente para realizar o
competente levantamento
e instaurar o inquérito.
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Geisel diz que' taxas de inflaçao
'.

,
.

.

ja COllleçalD a registrar declínio
Telebrás vai

aplicar 20 bilhiies em

telecomunicacões
pectos pertinentes ao II PND, em particu
lar a preparação de pessoal especializado.
no planejamento, ensino e coordenação
nas comunicações brasileiras.

. : )

U Presidente da Telebrás, General José
, Antônio de Alencastro e Silva, disse, on

tem que onde as empresas multinacionais
não manifestarem interesse para afabrica
ção de equipamentos de telecomuni

cações, o .governo montará suas próprias
indústrias através da Associação com a

Empresas Nacionais - corno o que já vem

sendo feito para a produção de computa
dores.

Anunciou também a aplicação de Cr$
20 bilhões, no setor de telecomunicações,
.entre 1975/79, com o objetivo de tripli
car o número de terminais telefônicos

hoje existentes. Assim, o Estado do Rio e

a Guanabara passarão de 630 mil termi
nais para um milhão dentro de um'perío
do de cinco anos. '

A
v participação' acionária da Telebrás,

segundo explicou o general Alencastro e

Silva, nas empresas nacionais visa o forta

lecimento d.is mesmas' através de um es

quema já definido. Setá formada uma em-

'presa "Holding" com o BNDE, equipa
mentos eletrônicos, Microlab e Telebrãs

para a fabricação de computadores, visan
do especialmente a atender as necessida
des do país com a instalação das centrais

de telefônicas semi-eletrônicas.

o general Alencastro e Silva anunciou'
a aplicação de Cr$ 140 milhões na prepa

ração'de pessoal de nível medio que possa
atuar em telecomunicações. Segundo ele,
o Brasil, somente n0S últimos dez anos,

,

conseguiu institucionalizar um sistema de

telecomunicações" não tendo, portanto,
tradição no setor e ressentindo-se da exis
tência de pessoal especializado. Esclare
ceu ainda que, no setor de fabricação de'

eq.iipamentos, es: .1. la é supri da
'

pela ,
transferênci enologia que as

empresas multinaci
"

.. razem ao instalar

aqui suas indústrias,

Na próxima quarta-feira, o Ministro
das Comunicações, comandante Euclides

Quandt de Oliveira, vai presidir uma reu

nião com os presidentes da CTB, TELESP,
COTELB e EMBRATEL, com o objetivo
de tomar algumas medidas de emergência
visando li. melhoria das ligações de longa .

distância entre os grandes centros popula
cionais que, hoje respondem por 60% das

comunicações brasileiras. O general Alen
castro e Silva explicou que o governo está
muito preocupado com o sistema telefô
nico dessas três áreas e vai promover desde

já mecanismos para racionalização das re

des internas e interurbanas.
,

,
'

No grupo Digibrás, serão aplicados ca

pitais do ,BNDE, SERPRO e TELEBRAS,
com a equipamentos eletrônicos funcio
nando como a empresa responsável na

aquisição de "Know-How", no setor de

computadores, já tendo sido mantidos'
contatos com um grupo japonês; Para essas regiões, estão assim defini-

Com a entrada em execução do II PIa· das as ampliações: Brasília, vai passar de '

no Nacional de Desenvolvimento (PNb), 40 mil para 106 o número de terminais
acrescentou o presidente da Telebrás, telefônicos, em cinco anos; São 'Paulo que
uma atenção especial deve ser �da ao se- hoje, possui 672 mil termínaís terá uma

ter de télécomuríiêaçõêâ 'Perísãàdo nisso, "expaiisão de dois milhões e, o Estado-do
será realizado em Brasília, de 15 a 22 pró- Rio. e a Guanabara que estão com 630 mil
ximo, o III Congresso Brasileiro de Tele- terminais vão ter mais 940 mil terminais

comunicaç�esquando serão discutidos as- até o final de 1979.

CDE vai
realizar
hoje uma

nova reunião
o Presidente Ernesto Gei.'

sel vai presidir hoje mais uma

reunião do Conselho de Desen
volvimento Econômico, que
não apresenta nenhuma agen
da de temas fixos, mas, como
nas oportunidades anteriores,
deverá decidir sobre novas e

importantes' medidas no cam
po econômico-financeiro;

Da reunião participarão os

"Mi nistros Reis Veloso, Mário
Henrique Simonsen, Alysson
Paulinelli, Severo Gomes (:
Maurício Rangel Reis. O secre

tário de imprensa da Presi
dência da República, Sr. Hum
berto Barreto; também assis
tirá à reunião, a fim de forne
cer em, seguida as informações
necessárias à imprensa creden
ciada junto ao Palácio do Pla-

,
nalto,

,
\

r-.--------�-----------------------------------------------------------------------------------�

Soja: falta
de exportação \.

preocupa
Cooperativas de pr.odutores .

<

e exportadores de soja gaúchos
estão' alarmados com 'a suspen-
são das exportações, determi
nada pela Cacex, justamente
quando as cotações da bolsa
de cereais .de Chicago tendem
à alta. A gerência da Cacex em
Porto Alegre informou ontem

que se trata de medida trarísi
t6ria a vigorar, apenas, pelo
tempo necessário ao levanta
mento da tonelagem de soja
que já foi exportada e a avalia-
ção das disponibilidades ainda
existentes. O levantamento se-

rá feito pela Cacex de Brasíl ia.
Por outro lado, a partir dos

próximos dias a soja produzida
no Paraguai passará a ser es

c.oada através do porto de Pa

ranaguá, revitalizando-se, as

sim, um convênio firmado há
15 anos entre o Brasil e aquele
país.

A primeira partida, segun
do ínformou o delegado dos

negócios do Paraguai, será de
1.500 toneladas, destinando-se
a portos ·I;l.lll:�peus. N3$ PJóJ!i:.
mas semanas esse -móiitãnte ,

deverá aumentar gradativa
mente, pois só a região do Por: .

to Presidente Stroessner pro
duziu, este ano, mais de 60 mil
toneladas de soja.

Com o Jatao.
você sai e chega

...na hora marcaCla.

\:

•
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Concluindo, o Presidente' disse da necessidade de ser

incrementado progressivamente o volume das exportações
brasileiras, estabelecendo um paralelo com' a recente decisão
governamental de coibir a importação de bens supérfluos e apoiar o
empresariado na' questão das restrições impostas pelos países
desenvolvidos.

Além do Sr. Carlos Alberto Vieira, Presidente da Seção Brasileira
do CICYP, estiveram com o Presidente Geisel' os Srs•.Erik de
Carvalho, Jessé Pinto Freire, Ermelindo Matarazzo, Thomas Pompeu

O Presidente Ernesto Geisel disse ontem' aos membros do de Souza Brasil Neto, Theóphilo de Az:eredo Santos, Oscar Bloch
Conselho Interamericano de Comércio e Produção (CICYP) que Siegelman, Aldo Batista Franco e Edgard Teixeira Leite, além de
1974 será "um ano mais difícil para a economia brasileira, porém, os outros dirigentes da entidade.

'

indicadores até agora constatados demonstram que a política posta A declaração lida para o Presidente Geisel pele Sr. Carlos Alberto
em prática pelo governoestá frutificando". Vieira diz:

'

Acrescentou o Presidente da República à comissão de "Porta voz dos pontos de vista da empresa privada, com "status"empresários que O' visitou no palácio dó Planalto que esses resultados consultivo oficial na organização .dos estados americanos epermitirão "a manutenção de um índice doe crescimento econômico organismos internacionais, tem sido o ÇICYP em seus 33' anos deda ordem de 10%, e as taxas de inflação, por outro lado, já mostram existência, permanente batalhador em prol da crescente vinculaçãosintomas de declínio". Quanto a 1975 "as perspectivas serão' bem dos países do hemisfério no terreno econômico, procurando criarmelhores", conforme as palavras do Chefe do Governo. base concreta sobre a qual se apoiem com segurança' ainda maior asOs membros do Conselho Interamericano de Comércio e tradicionais relações que os unem no campo histórico, sentimental eProdução foram recebidos no Gabínete Presidencial às llh30m;. político.
oportunidade em que o Presidente da Seção Brasileira do CICYP, Sr. Com' o fite de levar autorizadamente aos governos e pensamento'Carlos Alberto Vieira leu para o Chefe do Governo um documento da área empresarial nele representada, realiza o CICYP ininterruptossobre as atividades do órgão, "e o apoio aos esforços do governo em estudos setoriais e continentais, de caráter econômico e socialtudo que se relacione ao desenvolvimento nàcional e à integração '

d
,- , ,

I'
'

promoven o reumoes parciais e penarias de seus técnicos e.econômico-social do continente", dirigentes nas capitais e principais cidades do novo mundo.Em resposta o Presidente Geisel afirmou que era "oportuna a Esse potencial de servir e de colaborar está também mobilizado"vontade manifestada pelo empr�sariado brasileiro em contri?uir com no Brasil. E com estímulo tanto maior no' presente .momento,os esforços do gO,verno no se�tJ�d de p�omo,;er o desenvolvunento e
quanto temos colhido em sucessivos pronunciamentos de Vossa'

a boa ordem do sistema econorruco nacional' . _' Excelência', senhor Presidente, seu apreço pela iniciativa privada e

pela ajuda que dela pode resultar em favor do Brasil.

Sentimo-nos à vontade, assim; para' trazer-lhe com os
cumprimentos do setor brasileiro do Conselho Interamericano de
produção o apoio da nossa entidade aosesforços de seu governo em
tudo que se relacione' ao' desenvolvimento nacional e à integração
econômico-social com os irmãos do continente.

'

Pode Vossa Excelência contar com nossa colaboração
desinteressada no rumo desses, objetives, e aqui a trazemos com
sinceridade e espírito público".

ciaçâo Comercial de Florianópolis, Ody Varela ..
Esses folhetos de orientação ao consumidor indus

trial serão apresentados à imprensa de Santa Catarina,
em ato programado para a próxima sexta.-feira, às 18
horas, na Casa do Jornalista.

As peças são dirigidas especificamente a uma parcela
de consumidores sujeitos a incidência dos custos relati
vos aos ,Fatores de Potência e de Carga e ao pagamento
do Empréstimo Compulsório devido à Eletrobrás.

•

Celesc apresenta programa de comunicação'

, Em r�união realizada ontem, pela manhã, na Celesc,
o, presidente Osvaldo Moreira Douat, apresentou �
diretorias da Fiesc e Associação Comercial de Floria-.
nópolis, um conjunto de folhetos de informação jécní-
ea de orientação ao seu Consumidor Industrial.

Estiveram presentes, além da diretoria da Celesc, o
presidente da Federação das Indústrias, Bernardo Wolf·
gang Werner, os senhores Milton Fett eAldo Severiano
de Oliveira, também da Fiesc, e o presidente_da Asso-

Graças à tua generosidade,
inúmeras famíl ias pronunciem esro

frase diariamente, Outros nem

mesmo prec isororn abandonar o

Cidade Azul. Mos, poro o trabalho
. de reconstrução de seus lares,
é preciso mu ito ôn imo.
Muita corogerr 9 fundamentalmente,
cond i ções. ,

Cond ições 9 ue só nós

.podernos lhes proporcionar,
Não vamos deixar que faltem
01 imentos e agasa lhos em Tubarão,
para que nossos irrnõos tenham
um mínirr �'I;lidade para
traba lhoi reconstrução,

AÇÃO SOCIAL
ARQUIDIOCESANA
DE FLORIANÚPOLlS
COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS GLUBE

\

ESTAMOS
VOLTANDO

/
.

.

PA A
..

TUBARAO
Processo Ministério do Fazendo
�, 0915, 50477 'N,

-I CAMPANHA.DE REINTEGRAÇÃO DOSUL ·1
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O pnmeiro

esporte de

Fittipaldi

,

i

o brasileiro Emerson 1'i tti
paldi, que tentará aumentar
suas vantagens de primeiro lu
gar' do campeonato mundial de
'pilotos no próximo domingo,
no Grande Prêmio da França,
reencontrou esta semana o seu

primeiro' esporte. As corridas.
de kart. Veio de sua casa na

Suíça para Blackbushe, onde
praticou com membros do clu
be local 9 esporte que primei
ro o atraiu para a atividade.

Fittipaldi, de 27 anos, dei
,

xou uma boa impressão no cir
cuito de Blackbushe, embora
não tenha igualado o campeão

. Terry Fullerton, que se apre
sentou para a corrida amistosa'
com o famoso corredor brasi
leiro. "Esperamos que contí
mue com os .automóveís gran
des, pois eu teria problemas se,
ele decidisse voltar ao kart",
disse Terry Fullerton depois
de dez voltas.

,
"Sem dúvida alguma, o

motor 125 cc. é muito diferen
te do meu Marlboro Mclaren,.

mas tudo é miniatura no kart e
estou certo de que aqui nas
cem 'os verdadeiros campeões
do automobilismo", disse FIt
tipaldi. "Não foi o único que
começou com os karts. Ronnie
Peterson, meu companheiro
sueco do ano passado, também
foi campeão de kart antes de
dedicar-se. aos automóveis",
acrescen tou.

Porém o campeio atual de
kart não quer passar: para os

automóveis, pois "ninguém. fi
ca ferido nas corridas de kart",
disse Fullerton.

A paixã'o de Fittipaldi pé-
. _í as corridas começou na sua in
fância. El e e seu irmão maior,
Wilson, pediram certa vez a

mãe que comprasse um kart

pará e 1 !JS. "Primeiro se recu

sou recorda Emerson, "depois
disse que o compraria se pas
sássemos nos exames com boas
notas, o que conseguimos fa
zer. Neste momento tudo co

meçou" ... , acrescentou o cam

peão que ganha dois milhões e

meio de dólares por ano nas

corridas de automôveís.

Suá ascensão foi rápida,
'sendo que o primeiro triunfo
em corrida' de camp eonato foi
o título local de kart para car

ros de 125 ce, Em São Paulo.
Quatro anos depois partiu. para,
as corridas de grande prêmio e

':em 1972 .tornou-se o campeão
mais jovem da fórmula um.

Em meados da temporada
atual, está novamen te em prí
'meiro lugar, depois do cam

peão do ano passado Jackie
Stewart ter passado para o se

gundo. .

Regulamento dos Jogos Universitários
.

.

L

serão alterados pelo C. Executivo
o Comitê Executivo dos

'XXX Jogos Universitários Ca

tarinenses, .em sua última reu

mão, aprovou as alterações no

regulamento referente as pro
vas esportivas e o 'Tribunal Es
pecial. Está sendo elaborado

/
ainda um plano de trabalho re

lativo a alojamento e refeições.
Além de representantes da

UFSC, UDESC, estiveram pre
sentes na última reunião; as ci
dades de itajaí, Críciúma, Bl u

menau, norte catarinense e

planalto, através de suas Fun
dações.

Uma nova reunião está
marcada para o dia 17 de agos
to na cidade .de Blumenau,
com a presença .de todas as

Universidades e Fundações.
Cerca de 700 atletas 'esta

rão participando dos, jogos, _

sendo que as maiores delega
ções são das cidades de Blume
nau, Joinville, UDESC e

UFSC.
O Comitê Executivo vem

recebendo total apoio dos Rei
tores da UDESC ti UFSC, bem
como da CME, FAC e Divisão
de Educação Física da Secreta
ria da Educação.

JOGOS ESTUDANTIS
A Divisão de Educação

Nacional teve
nove jogos
disputados
ontem

A segunda rodada da fase
semifinal do campeonato 'na
cional foi disputada na noite'
de 'ontem com a realização de
nove partidas. O jogo entre
América (GB) x Santos foi'
transferido para hoje. Os resul
tados foram. os seguintes: Em
Goiás o .São Paulo empatou.
com o Goiás em IxI; em Belo
Horizonte, o Cruzeiro ganhou
do Paissandu por 4xI; em Sal- .

vador, o Vitória derrotou o

Corin,tians por 1xO; em Porto
,Alegre, o Internacional y�nceu
o FI uminense por 2xO; em

Fortaleza, o Grêmio ganhou
do Fortaleza por 3xI; em Cu
ritiba, o Atlético (PR) empa
tou com a Portuguesa em lxI;
em Campo Grande, o Atlético
(MG) venceu o' Operário por
3xl; em Recife, o Náutico ga
nhou . do Coritiba por 4x2 e

.em Manaus, o Nacional'empa
tou com o Vasco em OxO.

rfoMPRESEU; PRESENTE NO

rONTO CHIC

®,

Física da' Secretaria da Educa

ção constituiu a delegação ca

tarinense que estará partici
pando: dos Jogos Estudantis
Brasileiros que serão realizador
/em campinas.

.

Heber Lebarbenchon Poeta
será o chefe da delegação: de
I egado de SantaCatarina - Hé
lio da Nova; tesoureiro - Telo
Luiz Luz; acompanhantes fe
mininas - Dilma Poeta e EI ísa
bete Nunes Cardiga e mais um
jornalista.

A delegação parte no vdia
12, às 21 horas, saindo do gi-'
násio de Esportes de Capoei
ras. 180 pessoas fazem parte
da-delegação que estará dispu
tando as modalidades de xa

drez.judôvsaldos ornamentais,
basquete,

-

folclore, atletismo
masculino e feminino e ginás
tica masculina e feminina, O
delegado de Santa Catarina,
Hélio da Nova, estará seguindo
dia 8 para Campinas, com o,

objetivo de entregar _
á docu

mentação e participar do' sor
teio das chaves.

terça-feira a realização de três

partidas no ginásio Ivo Silvei
ra. Os Oficiais da Polícia Mili
tarvenceram o Ch:ibe-t> de Ia
'neíro por 2xl, o Cupido ven

ceu o Volante por 2x(,J e a Co:
tese e Celesc empataram em

Ixl ,

'Cupido e Celesc estão clas
sificados pela chave AI en

quanto que pela chave B, a
Besc - que ainda tem uma par- .

tida - e Celesc são os líderes.
Na próxima semana os quatros
deverão decidir li sorte do

campeonato jogando entre si.

Seleções
par ticipantes
começam

a chegar hoje

Paulistas
ganharam
fácil no
voleibol

As seleções catarínenses .de
voleibol masculino e -feminino
que a partir de hoje estarão
participando dos campenatos
brasileiros da modalidade nas

·
duas categorias, em Porto Ale
gre, fizeram. um jogo-treino
contra as seleções paulistas na

noite de terça-feira no ginásio
Charles Edgar Morítz,

.

A equipe feminina da .sele
ção de SãoPaulo, campeã dos
logol> Estudantis Brasileiros
em 1973 e queconta com cin
co atletas integrantes da sele-

,

ção nacional, campeã Sul
Americana, não encontrou di:
ficuldades em derrotar a sele
ção treinada por Walmor Buss
por 3xO, com sets de IS,,$',
I5x3 e 15x3.

O treinador catarínense
aceitou normalmente a der
rota, afirmando que a partida

"

serviu para dar as atletas uma

maior responsabilidade duran
.te o campeonato. "Volto' a
afirmar que o nosso voleibol
ainda está em fàse de aprendi
zagem, e perder para São Pau
lo, para mim não é nenhuma
novidade .. Mas dependendo da

· chave, nossa equipe tem .condi-

Continuam
•

,os Jogos

pelo Torneio

de Wimbledon
Billie Jean King, cinco ve

zes vencedora do torneio de
'Wimbledon foi det.rotadà on

tem por Olga Morozova da
União Soviética por 7x5 e 6x2
nás quartas de final.

A derrota da jogadora nor

te-americana deixou o público
incrédulo do que acontecia.
Bi Ilie perdeu a partida e tam
bém a compostura, perturbada
pela decisão de' um juiz de li
nha. Bi llie perdeu o game e ao

mudar de lado atirou a bola
em direção as tribunas. Isso é
considerado uma ofensa' em
Wi mbledon.

Enquanto descansava uma

pessoa do público gritou: "va
mos, continue jogando". A

· resposta de Bi lIie não foi dis
tinguida, mas continuou discu-.
tindo com o público enquanto
voltava para a quadrá.

Em outras partidas, Vi rgi
nia Wade, Ja Grã-Bretanha eli-.
minou Li nky Boshoff', da Ãfri
ca do Sul por 6x3 e 6x2. Ker
ry Melville, da Austrália, elimi
nou sua compatriota Evonne
Goolagong por 9x7, lx6,6x2.

Nas semifinais deverão jO
gar Chris Evert contra Kerry
Melville e Olga Morozova contra
Virgínia Wade.

FUTEBOL DE SALÃO
A fase de classificação do

campeonato citadino de fute
bol de salão, teve na noite de

SALONISMO . ESTUDAN
TIL

Devido a realização do
campeonato brasileiro 'de bas
quetebol nesta capital, a Divi
sã" de Educàção Física definiu
até 14 de julho para a inseri
ção

.

das equipes que estarão

participando do campeonato
de futebol de salão da primeira
e segunda categorias, que será

- -disputado li partir de 16 de ju
'lho no ginásio de Capoeiras. A
direção do campeonato estará
a

.
cargo. do professor Ni ' valdo

de Paula Lemos e Ni lton Poeta
de Mello.>"

A seleção do Rio Grande do Sul foi a primeira equipe
.

a chegar a Florianópolis, ' na noite.de ontem, para particí
par do, XXVII Campeonato' Brasileiro Masculino de Bas

quetebol Juvenil, em sua fase fmal, que tem início ama

nhã.
As demais delegações já confirmaram suas presenças e

chegarão a esta capital durante o dia de hoje. As seleções
no norte do Brasil viajam de avião, enquanto os' estados'
mais próximos chegarão em ônibus especiais.

Estarão participando da competição 10 estados brasi
leiros sendo que a Federação Atlética Catarinense.organí
zou _ um esquemajie trabalho, utiliza-ndo aproximada
mente 60 colaboradores nos -diversos setores. O presi- .

dente Aloysio Soares de Oliveira pretende fazer deste
brasileiro o melhor organizado entre os já realizados,
"faz mais de 20 anos que esta competíçãonão é realiza-
daem Florianópolis"." .

O Congresso será realizado amanhã às. 20 horas, tendo
por local daAssociação dos Fí scaís da-Fazenda, no edifí
cio Mi guel Daux, 110. andar.'

O cerimonial de abertura será efetuado no ginásioda
Secretaria da 'Educação, em Capoeiras, e contará com a

_presepça do Governador Colombo Sa1Ies, que na oportu
nidade fará a saudação aos participantes, Desta solení
dade participarão todos os integrantes do certame, que
constará de concentração das Federações, formatura,
execução do hino nacional, declaração de abertura do

, campeonato, juramento do atleta e desfile final. \

Ficou .defínido no diade ontem que Secretaria Geral
deverá funcionar junto ao ginásio Charles Edgar Morítz,
próximo ao local da competição.

.

Os jogos serão realizados nos ginásios do Sesc, na Prai
nha, e da Secretaria da Educação em Capoeiras, fic�ndo

,11 Fac e o Colégio Catarínense para treinamentos das dele
gações.
TREINAMENTOS

O treinador Rubens Lang demonstrou na tarde .de
ontem estar bastante satisfeito, cujo motivo foi a repen
,tina chegada do jogador Jiílio, que se encontrava em

Porto Alegre, onde tinha ido fazer vestibular e sua volta
estaria marcada sorrente para sexta-feira à noite, dei
xando o técnico bastante apreensivo.

Júlio se incorporou definitivamente a equipe, e ontem
a noite a seleção realizou um jogo-treino contra a equi
pe do Instituto Estadual de Educação, tendo o treinador
Rubinho ficado satisfeito com o rendimento da equipe e

otimista quanto a participação de Santa Catarina no

campeonato brasileiro. Na noite de hoje, a equipe devera
fazer um novo jogo-treino contra a seleção de Criciúma
que se prepara para os Jogos-Abertos.

Por outro lado, o técnico não esconde a sua preocupa
ção quanto a chave que Santa Catarina está colocada.
São Paulo 0)1 Pernambuco, dependendo de sorteio deve

. rá ser um. dos adversários.juntamente com as seleções da
Guanabara, Bahia e Pará.

Segundo o treinador, a seleção continuará treinando
intensivamente aproveitando ao máximo o espaço' de
tempo. "Não tivemos o tempo devido para uma prepara
.çâo a contento, por isso estaremos treinando até o dia da
nossa estréia".

.

PARTICIPANTES
...

O 'campeonato- brasileiro vai reunir as 10 melhores
equipes do país, com a participação dos estados da
Bahla, ceirá� R..Grande do Sul, Maranhão, Guanabara,
Minas Geraís.Parã, São Paulo, Pernan buco e Santa Cata
rina que sedia o certame ..

.

,

ções de colher, bons resultados
no campeonato brasileiro"..

Na seleção catarinense,
Walmor utilizou as atletas So
lange, Ivone, Cristina, CI audia,
Marisa, Catia, Graça, Rosana
Nunes, Liana.ôíarga e Rosana.
'São Paulo, que tem como trei
nadçr Antônio de Pádua, jo
gou com Soraia, Marcia, Mar
ta, Isabel, Cecíl ia, Irema, Ro-

. selaine, Vania, Angélica,
Adriana e Marilda.

.s

não vai obter os resultados es-
.

perados.

São Paulo venceu com Os
jogadores Clóvis, Roque, Luiz,
Márcio, Sérgio, Celso, Alexan
dre" Mário, Eraldo, Eduardo e

João Carlos. Santa Catarina foi
de Maurício, Silvio," Valdir,
João, 'Rubens, Osni, lrineu,
Arno, Martins, Rui, Ff ávio e

Roberto.

o campeonato brasileiro,
em porto Alegre, inicia hoje
com o Congresso de Abertura,
às 9 horas, e às 14 iniciam os

jogos nos ginásios do Grêmio e
do Internacional. O desfile de

. abertura' está marcado para às
19h30m, devendo as partidas
prosseguirem até o dia 10. No
dia 11 os estados participantes
estarão regressando as suas ci- .

dades.
.

No jogo entre as seleções
masculinas, a equipe paulista,
sem ter um jogo brilhante,
técnicamente foi bastante su
perior á catarinense, dirigida

. por José Carlos.
O time paulista' ganhou por

'.

3xO,com sets de 15x4, I5xll
e 15x2, deixando claro que a

participação da seleção catari
nense no certame brasileiro

VETER.4.NO
Ken Rosewall o grande ve

terano do tênis; deu mais uni.

passo em direção ao 'seu gran
de objetivo.o título de Wi m

bledon, . o mais importante
campeonato do mundo, ao

vencer ontem John Newcombe
por lx5, 6xI, 7x5 em partida
de quartas de final.

Ro sewall dominou New
combe desde o primeiro mo

mente, com uma série de gol-

pes perfeitos e conseguiu supe
rar 'seu jovem adversário, 14
anos mais. novo, em apenas 20
-mínutos de partida, ganhando
o primeiro set por 6xl.

O domínio total do peque
no Rosewall fez com que o.pú
b lico esquecesse a arte de

-

Newcornbe. Mas este o recor-

.

dou no segundo tempo ao ven

cer Rosewall pela mesma con

tagem: 6x1.
.

I

VIAGENSMARAVILHOSAS PELO BRASIL.
o Brasil é uma gostosura.'

Quanto mais vocêo conhece, mais
coisas novas, mais paisagens
inesquecíveis e gente boa ele tem

para a gente descobri r. Por isso
. A Modelar quer levar você.. de
graça, pelo Brasil afora. Agora, toda
-ve z que comprar em qualquer das
quatro lojas A Modelar você
receberá cupons. Todos -o s meses

haverá um sorteio pela Loteria
Federa I. E você poderá ganhar uma.

Viagem Maravilhosa com direito a

um acompanhante. A Modelar paga.
as passagens de avião e a estada em

hotéis de primeirçi categoria.

Compre melhor na"A Modelar.
'

E vá sé preparando para suo Viagem'
Maravilhosa pelo Brasil. '-'

;
Julho:

.

BrasíLia
Agosto: Rio de Janeiro
Setembro: 'Redf.�·
Outubro: Bel9 Horizonte
Novembr.o: Salvador
Dezembro: Belém e Manaus

Em cada s'orteio serã;
dis tri bu ido s mais es tes prêm.icís:
Televi.sores Admirai coloridos e

preto & brallco, enceradeiras,
I i qu i d i fi cadores, el etrofbnes PhHi ps,
rádi ps.,portáte is.

A Modelar faz questão de pagar tudo I
_

para você conhecer primeiro o mais lindo país do mundo.

COMPRE E GANHE EM
.

.ri].
a ffi()().ElêJr

·C�eBto:l1leilssilliO.
Rua Trajano, 21

..sv

Os cuponsquevoce recebe valempara todos os sorteioS deste ano.
• .'

I

.' Ministério da Fazenda, Processo n! 0915-50.367/74 .Infcio - 40:06.74 a 21.12.74

V�NS�
MARAVILHOSAS
PELO BRASIL.
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�

Lima Monteiro

morre em SP

. O engenheiro Nabor U-
, .

ma Monteiro,' ex-Prefeíto
.

de Joinville, foi sepultado
terça-feira no cemitério

municipal de Campinas,
.em São Paulo, sua terra na

tal. Em homenagem póstu
ma ao ex-Prefeito, que
exerceu seu mandato no

período 1939/40, substi
tuindo a' Joaquim' Wolf

que falecera durante a vi

gência do mandato, o Sr.
Pedro Ivo Campos' decre
tou lu to oficial por três
dias em Joinville.

O Sr. Nabor Monteiro,
que foi o responsável pela
abertura da Avenida Getú-

40 Vargas _: obra conside
rada de grande vulto na

,época porque diminuía o

percurso do centro da ci
dade até a estação ferroviá
ria, estava internado num

hospital da capital pau'lista
há vários dias. Seu mal

agravou-se nos últimos dias
e veio a falecer segunda
feira.

o Sul recebe

mais auxílio

A Coordenação Esta
dual de Defesa Civil em co

laboração com o Departa-'
mento' Central de Compras
continua prestando assis
tência as famílias necessi-

�. tadas do Sul do Estado,
atingidas pelas enchentes

I de março último. Mais
urna remessa de material e
agasalhos foi liberada com

.destino à região assolada,
destacarido-se 1.500 cober
tores e 300 jogos 'de cozi
nha em alumínio, conten
do panelas, uma chaleira,
uma frigideira, 2 caçarolas,
um bule,·um caldeirão e

urna caçarola de alçá.
'

,

Ainda nesta semana, a

Cedec deverá encamWtar à
Tubarão nova remessa de

artigos de cozinha e estão
relacionados 3 mil pratos
rasos, 3 mil pratos fundos
e 3 'mil xícaras, além de
acolchoadas que estão sen

do adquiridos através do
DCC, no valor de 80 mil
cruzeiros. Com estes dona
tivos, a ajuda da Cedec às
vítimas das cheias do Sul
do. Estado eleva-se em mais
195 mil cruzeiros, cujos re
cursos são oriundos de
donativos recebidos de vá
rios Estados do Brasil e de
municfpios catarinenses.

Felix re6ne
a Comdec

o Prefeito Félix Theiss

presidirá no próximo dia
21 'mais uma reunião da
Comissão Municipal de De
fesa Civil - COMDEC -,

oportunidade em que se-

,
rão apresentados ,os planos

.

de defesa do
" município,

atualmente em fase de ela
boração. O encontro terá
lugar na sede do Teatro
Carlos Gomes, às 17 horas.

Ca� um dos planos de d�

fesa civil e destinado a

urna área específica da' ci
dade e será aplicado em ca

sos de calamidade pública
que vierem a se registrar.

Festiva/obté_m
êxito em Ita;aí

Prossegue com 'êxito em

Jtajaí o II Festival de In

'vemo, com exposições de

I trabalhos de pintura e. es-
cultura, além da realização
de cursos-sobre literatura e

'

arte. A homenagem aos
.

poetas catarinenses consti- ,

tui-se no ato de ínaugura
ção na maior atração, além
da exibição dos trabalhos
realizados pelos alunos da

Escolinha de Arte. Um do
cumentário sobre os índios
foi apresentado pelo De

partamento de Extensão
Cultural da Universidade
Federal de Santa Catarina.

Conventos S.A.

expõe em SP

Folclore terá

. o seu festival

O Festival Internacio
nal de Danças Folclóricas,
que abrirá as. comemora- ..

ções ao Sesquicentenário
da Imigração Alemã no

Brasil reunirá grupos parti
cipantes de vários estados

,

brasileiros, entre eles O' do
Paraná, que estará repte
sentado por dez deles. O

.

evento terá lugar no Giná
.

sio de Esportes da Proeb,
.no período -de 19 a 28 do
corrente mês.

Por outro lado, para ga
rantir o êxito da promoção
a Comissão Organizadora
dos. festejos foi' dividida
em sub-corriissões para fa
cilitar os trabalhos, em que
são. destaque os membros
de diversos Clubes de servi

ço locais. '\

Marchiori vê

erro em obras

B.Camboriú
tem normas ,.,::��oÉi j -

"
,

de combate
\

�

a incêndio
�

,

b

." o principal objetivo do b
,

conjunto de normas é a

interligação dos prédios "':::_'-:==_�� --

através de passagens fixas

,Joinville implanta
o seu

complexo turístico
o Morro do Boa Vista será transformado

no maior centro turístico do sul do
País, com área verde e teleférico.

Joinville(Sucursal) - A ur

banização do Morro .ga Boa
Vista com o aproveitamento
de sua área verde além da iín

plantação de parques de .diver

são, jardins botânico e zoológi
co e' de um sistema teleférico

ligando a avenida Beira-Rio ao

ponto mais alto do morro, a

exemplo do existente no Pão
de Açúcar, na Guanabara, de
verá nos próximos anos' se

constituir no maior complexo
.

turístico do sul do País, segun-
do informou ontem o Prefeito
Pedro Ivo Campos. A pre<l9u
pação do Governo municipal•

- explica o Sr. Pedro Ivo - é
aproveitar os recursos naturais
da região para incrementar o

turismo.
'

O projeto do complexo tu
rístico absorverá uma área me
dindo três milhões de metros

quadrados, na qual deverão ser

realizados todos os empreendi
mentos necessários à atração
de turistas. A preservação da
área verde é a principal meta
da Prefeitura, que já revelou
sua preocupação com o des
matamento que se verifica na

região em face do acelerado
desenvolvimento industrial.
Considera o Governo munici

pal importante a destinação de
uma grande área à. plantação
de árvores e cohservação das já
existentes.

· Segundo o plano, a\urbani-
zação do Boa Vista deverá
ocorrer córn base na criação de

quatro p610s destinados ao la
zer. Boa Vi sta, que já localiza.
o Camping Clube, deverá se-

·

diar também o
a-
novo edifício

da Prefeitura e o Clube de Ra

díoamadores. Entretanto, em
bora o projeto destine uma ex-

. tensa área plana a obras de ,vul-
to, os principais empreendi
mentos, considerados impres
cindíveis à infra-estrutura do
desenvolvimento turístico da
localidade, deverão ser locali
zados no topo 40 Morro Boa

Vista, tais como hotel de linha."
i nternacional, área de estacio

nc�mento (deverá ser 'construí-
da uma estrada de acesso ao

local além do teleférico), res·
taurante, bar e boite. Do local,
avista-se a lagoa do Saguassu e

parte do município de São
Francisco do 'Sul, além da área
urbana de Joinville,

TELÉFÉRICO
Com os terminais fixados

nas imediações dá área cívica
- próximo à avenida Beirá-Rio
-. e no topo do Morro Boa
Vi sta, o teleférico deverá se

constituir na maior atração tu-

.'
;'

rfstica, entre todos os empre
endimentos previstos pelo pro
jeto. O bonde, de acordo com'
o projeto, deverá circundar o

morro fazendo uma parada fi-
.

nal no topo. Sua sustentação
deverá ser feita através de ca

bos de aço apoiado em torres
de ferro. Além dos dois terrni
nais, haverá estações Interme
diárias, que permitirão ao tu
rista descer em v(rios' pontos
turísticos que serão criados ao

longo do itinerário (lo bonde.
DIMENSÃO
O Prefeito Pedro Ivo Cam

pos explicou que o projeto
apresenta condições para
transformar num futuro bem

.

próximo a localidade num dos
maiores centros turísticos 'do
País. Disse que' entre os empre
endimentos que formarão o

complexo turístico já foram
implantadas as sede do Cam
ping Club e do O ube de Ra
dioamadores e uma ala da Casa
da Cultura. A estrada de aces

so 'ao pico do morro já está
sendo construída, devendo fi
car pronta ainda este mês.

Informou o Sr. Pedro Ivo

Campos que todo o projeto de

'urbanização do Boa Vista já,
está pronto, inclusive o dimen
sionamento das áreas a' serem
destinadas a empreendimentos
turísticos. O projeto foi elabo
rado por técnicos que in te

gram a Assessoria de Planeja
mento Urbanístico da Prefei
tura'Municipal. Os custos indi
viduais de 'cada empreendi
mento e de toda a execução
do projeto já estão definidos.

- O projeto do Morro do
Boa Vi sta - explica o Prefeito
- é a tradução de uma das'
mais arrojadas obras já efetiva
das no município, .constítuin
do-se mesmo na afirmação de
Joinville como cidade de gran-
de potencial turístico". .

Acrescenta o -Sr, Pedro Ivo,
explicando que a urbauízação
do Boa Vista, ao mesmo tem

po em que se define a localida
de como área de preservação

.

permanente para'garantir o in
dispensável cinturão verde e

seu s e feitos ecológicos, se

transforma na mais gabaritada
e convidativa atração para tu
ristas de outros Estados 'brasi
leiros, como até mesmo ao flu
xo de turismo internacional:
"É válido acrescentar que o

dese-nvolvimento industrial
j oinvílense em nada se com

promete, uma vez que a im

plantação do Di stríto Indus
trial será paralelo à realização
das 'obras no Morro do Boa
Vista", conclui o Prefeito.

TAUBATÉ
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Rablin: falta' apoio para a

erradicação'da hidrofobia
Itajaí (Sucursal) - O aparecimento de mais uma vít�a fatal
provocada pela hidrofobia, elevando para três o número de
mortes, em ltajaí e, Balneário Camboriú, levou o Chefe do Centro
de Saude, Dr. Wilson Reblin, a antecipar o lançamento da
campanha contra a hidrofobia para esta semana. O movimento a
ser defla�ado,em toda a j��sdição do Centro de Saúde de Itajaí,
acontece�a apo� u�a reumao com os Prefeitos Gilberto Meirinho
e �reden�o ?h!ldlO de Souza, quando serão fixados os ob' +ivos
e areas pnncipars do desenvolvimento da campanha.
FALTA APOIO

.

Lamentando a morte do Sr. João Aguiar de 43 ,os

resid,ente em Itajaí, vitimado pela hidrofobia, o Sr: Wilson Rt:. li�
q ue�x_ou�se da falta de apoio por parte das autoridades
mun�c�pa�s. Reclam�u o �esint:resse havido pelas administrações
mU�IClJ�alS qu: ate hoje nao implantaram um serviço de

vacma,ç�o de' caes �?nt�a a ,raiva. Declarou ainda .que em ltajaí e
Balneano Carnboríú nao existe infra-estrutura adequada para
combate à hidrofobia, ao contrário do que acontece em Joinville
Lages, Blumenau e Florianópolis.

'
'

MAIOR PARTICIPAÇÃO
Numa reunião preliminar realizada com os Srs. Frederico

Ol,índio de Souza e,Cirino Cabral, de ltajaí e Navegantes, o Dr.
Wilson Reblin lembrou da necessidade de se adotar medidas
urgentes para prevenir o mal que se agrava a cada dia. Observou
que é necessário qu� todos compreendam o perigo, que ronda"
as cidades, com cães acometidos de raiva solto pelas ruas e uma
medida se impõe: prevenir o mal para não precisar remediar
depois, com menores chances de vencê-lo. ". ..

Declarou ó Chefe do Centro de Saúde que o Departamento
Autônomo de Saúde Pública e a Secretaria da Saúde estão
conscientes do problema e preocupados com sua solução.
Assegurou que as autoridades de saúde participarãó efetivamente
da

.

campanha, fornecendo .mão de obra especializada e

'medicamentos. Acentuou que as três vítimas de hidrofobia -r

duas crianças e um adulto - tiveram toda assistência necessária.
Esclareceu que não compete ao Centro de Saúde a vacinação de
cães, mas. às Prefeituras Municipais, através de um traba.i.ho
conjunto com a Cafasc eo Serviço de Defesa Sanitária Animal.'
Admitiu, contudo, que ao Centro de Saúde comvete fiscalizai e
coordenar essa campanha de vacinação contra a raiva,"

.

Ao terminar a reunião com os Prefeitos de ltajaí e

Navegantes, o DI. Wilson Rcblin declarou-se satisfeito com os

contatos preliminares mantidos e_ anunciou que ambos
prometeram ajudar as autoridades sanitárias no combate· e
principalmente, na prevençãoda hidrofobia. Revelou que ambo�.
se .manifestaram preocupados com a incidência do mal em seus

.
municípios e asseguraram a participação do Poder Público
Municipal na campanha que será desenvolvida ainda a partir
desta semana.

,
.

Finalizou anunciando que a 'partir de hoje estará mantendo
'novos contatos com os prefeitos dos municípios situados na

jurisdi�ão do 20. Distrito Sanitário. .i2m sua pauta estão 05-
Prefeitos de Ilhota, Porto Belo, Brusque, Nova Trento, Itapema,
Botuverá e Luiz Alves, além de novas visitas aos Srs. Cirino
Cabral, Frederido Olíndio de Souza e Gilberto Meirinho
prefeitos de Navegantes,' ltajaí e Balneári� Camboriú,
respectivamente.

«p] i IffiK� .
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r,AMPANHA DE FÉRIAS '

DE1º /1'à 07/07/74
-

Faça Gratuitamente o' Check-Up do' seu
Veículo em nossas, Oficinas, onde dispomos'
de funcionádos espeéializados, com, Equipa
mentos de Sum· Eletric S/A e da Bosch do

. Brasil S/A.
Rua V�reador Batista Pereira, 428.
Estreito Fone 27.�85

CARPINTEIROS - 200 VAGAS
OBRA VOLKSWAGEN

* Paga-se a passagem até o local'
* Alojamento Gratuito
* Ajuda de alimentacão

..
.

* Cr$,l,60 por hora, mais extras "

.

\ HOCHTIEF � Entrada do Quiririm, km. 9 - junto Taubaté --: Via Outra - São Paulo ..

SÃO PAULO

"

DIMA6A,

Arthur Clarke . Ray Bradbur-y

./

Câmaras fazem
seu congresso

O presidente da Câmara
. Municipal de Blumenau,
Miltom Pompeu da Costa
Ribeiro desigllou o verea

dor José Victor lonen para
representar o Legislativo
blumenauense por ocasião
do 90. Congresso Nacional
de Vereadores, a ter lugar O traballio de pavi
em Curitiba, no período mentação em inúmeras

de 5 a 11 de agosto pFÓxi- 'vias públicas da cidade que

,mo
'está sendo feito pela Com-,

O,s trabalhos do, con.-
. 'panhia de Urbanização d�
Blumenau mereceu a aten

gresso terão a participação ção es'pecial dos vereadoresdireta dos' edis que repr� blumenauenses na reunião
sentar�o os diferentes mu- . de . terça�feira da Câmara
nicípios do Estados brasi- Municipal. Porém, a ·mani
jeiros. 'festação do vereador Apa

recido Marchiori - Arena
- foi c,ompleinentada por
uma breve crítica a' deter
miniul)l irregularidade.

Em seu pronunciamen-
to. o vereador esclareceu
que os serviços de pavi
mentação. não estão sendo
feitos corretamente, pois,
a maioria das ruas que es

tão sendo. calçadas sem o

respectivo passeio para os

pedestres, a seu ver um fa-
to inco.ncebível, citando
como exemplo o caso. da lo

Rua Almirante Barroso.
Co.ntudo;'ao ser indaga

do pelo presidente do te-,
'gislativo, Milton Pompeu,
Marchiori não wnseguiu
explicar as razões pelas
quais outras vias da cidade
que já estão. devidamente
pavimentadas não tem os

seus passeios. Pompeulen
tende que uma rua é reifi
cada e alargada para que
seja paviplentada, ofere
cendo geralmente probl�
mas com desapropriações,
afirmando que mesmo que
os meio-fios sejam coloca
dos tempo.rariamente, pró;
ximos as residências, a co

munidade já está sendo. be
neficiada.

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí) - O Prefeito
Gilberto Américo Meirinho encaminhou ontem à Câmara

Municipal projeto de lei estabelecendo em caráter optativo
. e experimental um. conjunto de normas a ser observada

pelas construtoras de: edifícios no município, visando dar
maior segurança .contra incêndio. Ao encaminhar o

documento, o Chefe do Executivo reuniu-se com assessores,
autoridades locais, arquitetos e construtores, oportunidade
em que fez ampla exposição sobre o projeto que
denominou "Sistema Camboriú de Segurança Contra
Incêncios".
(J>çÃO ,

Na reunião, o Prefeito revelou que nenhum investidor
estará obrigado, a cumprir ás normas sugeridas, eis que elas
são optativas e servem apenas para lembrar sobre a

necessidade de proporcionar maior segurança aos moradores
dos edifícios. Por esta razão, acrescentou" as .normas têm
carater optativo e o projeto enviado à Câmara de
Vereadores não altera o Código de Obras de Camboriú.

Destacou o Sr. GilbertoMeirinho que a elaboração deste

projeto e sua formalização pelo Legislativo traduz. a
preocupação do Poder Executivo para com o bem-estar e

segurança de milhares de turistas e veranistas que ocorrem

ao balneário durante a temporada.
- Queremos' evítar i-- observou - que se evitem no

Balneário Camboriú fatos lamentáveis' recentemente

registrados com as tragédias dos edifícios Joelma e Andraus,
em São Paulo. '

.

Embora dependa de sua tramitação protocolar, é certa a
'; A Industrial Conventos aprovação do projeto, porque alguns vereadores já

S.A., indústria de equipa- manifestaram preocupação em relação à segurança dos

mentos para empresas que novos edifícios, no que se refere a incêndios.
'

operam com cerâmica, de- O PROJETO • �

verá expor durante' a reali- Em 20 artigos e 9 parágrafos, o projeto de lei de autoria

zação da X Feira de/Ele- do Executivo estabelece, em caráter optativo e

experimental, um conjunto de normas para proteção contra.
tro..:...Mecâniea, a se realizar- 'incêndios nos prédios a· serem edificados no Balneário
no dia 27 deste mes em " Camboriú. Paia seguir as normas determinadas os edifícios
sáõ Paulo, equipamentos serão constfllídos' em blocos do mesmo gabarito e

produzidos em suas ofici- interligados por passagens fixas - passarelas de acesso de
nas. A novidade que, a.em- 'um bloco a outro, sendo que uma delas fará ligação entre os

presa de Criciúma apresen- 'últimos pavimentos dos blocos. Prevê ainda que "os blocos

tará em São Paulo será a" interligados pelas passarelas não terão outras aberturas,

prensa hidramatic, a pn-
além de uma porta de segurança em cada pavimento a partir

meira fabricada no Brasil do terceiro" e para cada bloco será exigido um elevador.
Estabelece também que as ca xas de água serão interligadasEm sua fase inicial de pro- e colocadas na parte superior de cada bloco, "exatamente

dução, a empresa montou sobre a fração condominal em que serão instaladas as portas
duas indústrias de cerâmi- de segurança". .

ea.em São Paulo. HIDRANTES
.

O "Sistema' Camboriú de Segurança Contra Incêndios
determina a instalação de um hidrante por andar, em cada
bloco, que será alimentado com tubulação diretamente
ligada às caixas de água. A título de sugestão, O' documento
lembra que os hidrantes deverão ser instalados' junto às
portas de segurança e terão um registro lacrado, que pode
ser operado sem maiores dificuldades em casos de
emergência; bastando tão somente quebrar o vidro de
proteção .. _ Também na parte externa do bloco serão
'instalados hidrantes destinados a manter molhadas as

paredes e passarelas em casos de incêndio.
Finalmente, a Municipalidade permitirá, a título de.

estímulo, que a largura correspondente ao afastamento dos
blocos seja deduzida dos recuos laterais obrigatórios, se-o
saldo destes não se tornar inferior a 3 metros de cada lado

Tribunal de Justiça

"

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â .ç�§�� aguas e saneamento

. DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO'� PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 02.07.74.

APELAÇÕES CRIMiNAIS
.

No. 12.554 -'FLORIANÓPOLIS - Apte. Valdeci Vieira
da Costa. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Ary
Pereira Oliveira - "Não conheceram por íntempestivc.
Unânime" .

o. 12.624 - CONCÓRDiA - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. João �tílio da Rocha. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Un,ânime".. .

No. 12.671 - CONCÓRDIA: --Apte. Miguel Oscar Páris.
Apda. a Justiça, por' seu Promotor. Rei. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

.

No. 12.678. - CONCÓRDIA - Apte. Durval Milos. Apda.
a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. ,Ary Pereira Oliveira -

• "Negaram provimento. Unânime". .

.

No. 12.699 - TROMBUDO CENTRAL - Aptes. AcHfo.
da Rosa, Raul Acrifo da Rosa e Amadeu Cachoeira. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira '
"Negar;un provimento. Unânime".

No. 12.738 - CÚRITffiANOS - Apte. Ivo 'Ribeiro dos
-Santos. Apda. a Justiça, por seu Promotor. 'ReI. Des. MareIlio
Medeiros.:... '.'Preliminarmente converteram o julgamento em

diligi1cia. Unânime".
.

'

".
.

No. 12.743 - BLUMENAU - Apte. Érico Max MÜller
Filho. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Mareilio

.

Medeiros - "Negaram provimento. Unânime". .

No. 12.687 - JiARAGUÁ DO SUL - Apte. Ingoberto.
Konell. Apda. a Justiça, 'por seu Promotor. Rela. Desa..
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.734 - TIMBÓ � Apte. Ivo Schulz. Apda. a Justiça,
por seu Prom<;>tor. Rel�. Desa. Thereza Taog· - "Negarain
provimento. Unânime".

.

, RECURSOS CRiMINAIS
No. 6.591 - 'SÃO JOSÉ - Recte. Dr. Juiz de Díreito

ex-officio. Recdos; .João Carlos Janning, Cezllrio Joaquim d�
r" �arante e Rivamar Duarte da Silva. Rela. Desa: Thereza

Tang - "Determinaram o retorno dos autos à Secretaria para
que �eja distribuído em sua'cÍasse própria. Unânime".

No. 6.573 - PORTO UNIÃO Recte. José Teodoro.
Recda. a Justi�, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba
- "Deram provimento para desclassificar o delito para o .art.
129 do Código Penal. Unânime".

EMBARGOS DECLARATÓRIOS ,

Na Apelação Criminal no. 12.530 - JOINVILLE -

Embte. Oáudio Becker. ReI. Des. João de Borba - "Negaram
·provimento.Unânim,e".'

.

\. Zenon V:Hor Bonnassis Filho
Diretor

·CRED-·IPESC N·A CONSTRUÇÃO!
Os funcionários do. Estado e Município também'

podem fazer a reforma ou construção de sua casa pelo
�istema Cred-I pesc na Casa do Construtor de Phil ippi
& Cia. Para tanto foi assin'ado convênio com P"ilippi
& . Cia. uma firma que ,possui a maior linha de

_

materiais d� cc,nstrução 1:10 Estado ,e os melhores

preços. Além de materiais de conStrução Philippi &
.Cia. possui toda linha de màdeiras.

EDlTA.L

TOMADA DE 'PREÇOS 'H º 059/74.

A COMPANHIA CATARINENSE DE
ÁGUAS E SANEAMENTO -.,. CASAN -, so

ciedadEl de econ�mia mista, registrada na Jun
ta Comercial do .Estado sob o no. 34A38

. C.G.C. do Ministério da . Fazenda no.

82.508.433/001 com sede à Rua Tiradentes
no. 17 em Flori�nopolis - SC., comunica que
se encontram a disposição dos interessados�
no endereço acima mencionado, os elementos
da TOMADA DE PREÇOS No. 050/74, desti
nada a selecionar propostas para Aquisição de
MATERIAL de P.V.C. RIGIDO para as cida
des de: JOINViLLE e 'PENHA/PICARRAS-
se.

. •

o EDITAL encontra-se afixado no mural
da recepção da CASAN - andar térreo, local
onde deverão ser entregues as propostas até as

15:00 (quinze) horas, do,dia 23 (vinte e três)
de Julho de'1 974.

Florianópolis, 01 de Julho de 1.974
A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO DE ,
AUTOMOVElS I

Varlant -e-, Azul Diamante 1972
TL -- Azul Diamante : : 71/2
Fuscão - Laranja , 1911
Fuscão - Vermelho 1971
Fuscão - Marfin ,

·

1971
TL,- Branco -, · .' 1971
Volks - Branco Lotus ; 1969
Maverick - Branco

r OK
Corcel STD - Branco Nevasea , , 1973
Corcel 4 Portas - Turqueza : 1972
Corcel Cupê - Vermelho.t:

,. ..
'

; 1971
CorcelCupê - Branco, : .. l970
Corcel éupê - Marrom Canela :: : 1969
Opala' Cupê - Marrom : : 1974
Opala Cupê - Vermelho ' 1974
Opala 4 portas - VermelHo , 197�
Opala 4 portas-v- Branco 1972
Opala Cupê - Amarelo Asteca 1972
.Dodqe 1800 - Vermelho 1974
Dodqe Dart - Gelo c/Preto .: 1973
<Buggy - Azul c/Preto :.: '

;.. 1973
POSSUlMOSC,�.RROS ZERO QUILOMETRO

.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones; 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

rr �'jBjElIlPlA MAmt'] .1:.1COMERCIAL BEIAA MA" VEIC':'lOS E REP,�ESENT ... ç:ÓES LTDA

,'Av. Rubens de Arruda Ramos, (BeiraMar��, 210
. FONE _ 41.."1"1

.

Financiar é fácil! ,Venha falar ccnosco,

'. "

·Cnrt:.. �� 'S .... tJ.; 'verde
Volks 1500 azul pavão
Volks 1390 verde

. Volks azul diamante
Variant azul diamante
Volks 1300 branco lótus
Kombi 1300 bege' '. . .

Volks 1.200 azul .. � .

1972
1972
.1972

',,'.1971
. 197�
.. 1969 '.

.1969

.1966
•

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.
,

,NOSSO OBJEtiVO É SERVIR BEM·

�--------------�--�--�-------------------.

..------"'!!!!'---------�� .........""--
. .-;

GATÃO AUTOMOVEIS
'

Francisco Tolentino, 1 � - Fone 29·$10
Volkswagen 1500 - Ocre Marajó ,; OK
Volkswaqeri 1300 .: Vermelho Rúbi OK
Variant - Bege Claro , � 1971

COMPRAMOS A VISTA E PAGAMOS O MELHOR
PREÇO DA PÀAÇÂ. CRÉDITO IME.DiATO.

� JEND.lROBA· �
�AUTqMÓYEIS L.TPA;�',

R.I Salda�a Márirtho Esq:' de ;João Pinto
FONE:S: 4673 -:)952

'

OPALA VARI'AS CORES .: : ;.; � '1974
DODGE 1.800 VARIAS CORES :· , 1974
Galaxie Landau Ok cor pura Libra C)I1et. T/Vinit bege ·1974

.

.

�i��:::!:���:�:��:I:��:::::::::.::::::::.::�:::�:::::::::�:::::::::::: .�!;�
TL 1.600 : .. : , 1971
GALAXIE : : :.. , , : ' 1967
LANCHA FIBRA DE V.IDRO VARIOS MODELOS

NÃO F.ECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE i\.UTOMÓVEIS, BARCOS

Finànciamentos até 36 ;neses

;G�ICOny{Q�: C. RAM_OS S.A. '

� i' . COMeRCIO E AGÊ1�'CIÁS
.

.-$' Revendedor 'Autorizado yo1kswagen
Rua: Cei: Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 638.1

.

Peças: 6244

Oficina·: 6585
Administração: 2250

VEI'CULOS USADOS
1300 - Branco .' , : 1970
1300 - Branco : : � .. 1972

� ;gg :::: �����i�::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::(: .� ���
TL 2 PORTAS - Vermelho , ,1970
.. . ..._

VEfcULOS NOVOS
Karmann Ghià TC '- Verm,elho �:.............. OK
Variant - Brancà : L � : _OK
TL 4 PORTAS -Amarelo Safari : OK·

Dispomos de motores 13.0.0, 15.0.0 e 16.00, .'

novos Ou recondicionados à base de, troca. '

CARIONI COM .. AUTOMOVEIS LTDÂ.
-

h
'

. Av. Rio Branco, 53-'; � Fone 3966
1 - Corcel cupê luxo :.-: : : : :. 72
1 - Corcel cupê STD : :::: 73
1 - Corcel cupê STD :· :.ó ..� 71',
1 - Volks Sedan _ , : : 70
1 .:... Volks Sedan : , '67

CARIONI - Tradição e conceito

,

no ramo de automóveis.

VENDO KARMANN GHIA 1600
Ano 19-7.0. Tratar rua- Coronell.Pedro DQmoro,
1431.

Dra. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA· MELQ
Especialista em Ginecologia e Obstetricia.
Residência de 'dois anos no Instituto de Ginecolo·

gia da U. i=. R.J.
. Consultório: Casa dEi Sa(lde Sãe Sebastião de 2a. a

6a. das 16.às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263
. .

DR. FERNANDO, BOEING
PEDIATRA

Consultório: Rua Tenente Silveira, 72 - Ed. Carlos

Taulois s/04 - Atende de 2a. a 6a. das 18 às 21 horas.

Mantém convênio com Medsan e Sasse.

.

'
.

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medicina
da Universidade de Paris.

Ed. Ceisa - Conj. 401
Rua F.elipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelho. Tele-

fone (Res) 22�11.
.

GINECOLOGIA - OBSTETRIC,A

DR. SAVAS APOSTOLO' PITSICA
.

,

TR.ANSPORTES
RAp'IDOS' WEISS

Curitiba � Joinville - Blurnénau :i ,ltaja( e
Florianópolis .' .' .

.

KOMBI - Semanalmente para Transpor-
.te de Encomendas Rápidas. .

.

Re,presentante em Florianopolis.'

, '. ." "PRENDAr', '.

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone .37:53 - Florian6polis
Rua Mateus. Leme, 2138 - Fone 24-1937 ....:.·,Curitiba.Dr. SAULO _FERNANDO lINH�_RES'

Ginecologià -·Obstetrícia

Consultas das 13,30 às 19 horas - � r��
Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho - 1.00.

a�dà'r � conj. 1,.014 - Florianópolis.

TELEFONE - VENDE�SE
, ! ."

Vende-se um telefone situado no Estreito.
Tratàr a, R.ua Deodoro, "1 ( ou pelo fone': :
3795.

.

"

- .. -

';
..

" '�.

-

;

, BELíSSI.MA ÁREA· - VENOO,,

!.

V�ndo uma area de .7 000' 1112 c/ampla frente para
Bata Sul, loçal previlegiado.
Informações fones: - 20-82 e 25-48'.

,

TERRENO - VENDO
Vendo ,1 lote. medindo 12x55,OO: Ca�asvieira:a 50 metros

.

,

da Praia,
Tratar Fones . 20-82 e :;15-48

,.

DER'MATOlOGISTA'
Ora. Maria Carmem de s. Santo� Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas

Limpeza de pele, 'depilação
. '. �

Consultas no período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - Fone

4138 - Florianópolis.

. APARTAMENTO EM. COQUEIROS
Vendo com garagem:Area de 100 m,2 aproximadamente.
Preço de 'ocasião:

.

Panes: : 20·82 e ;25-48
.

Ora. MOEMA DESJARDINS

G'ine'cologista e 'Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifrcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe· 8chmidt, 80 .

andar, Conju'ntos 801 e 802 - fone 3.683 - Florian6·
��.,

.

r---------�__�
\

� �

MÉDICOS'
Dr. JOR�E LUIZJORGE

GAS'TROENTEROLOGIA .\
r

C!Jrso de espeçialização na, Santa Casa de
Miseric6rdia do Rio de Janeiro - GB.

ÁDMINISTI<AUÚkA" DE' IMOV�IS�
SÃO· FkANCISCO (L.lUA.·

Rua Deodoro, 11 - t"one-3795
CRECI- 252.

IMOVEIS PARA,ALUGAR

"

Dr .LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

.

·Curso de especialização na ABMM - "Rió de
Janeiro - GB. ... , A��_ I)' _.�. ,', _ ••.. �••

Consultório: Rua Deodoro 1'10.. ,2,2 --:_,�ala,33 -

diariamente das 14 às 19 horas..
,

EDBEIRAMAR

• Com 3 qtos;sála, cozinha, banheiro, e dependência de erppre· '

·gada.·:·. _."" .'
,.

"
. ,:

AV MAURO RAMOS 286
-

.

,

.'

...
Apto com 3 qtos, sala., cozinh<;l, 'banheiro e 'dependência cle
empregada fino,acabafTlentQ.

'

ED SOLAR DONA MARlNES
2 aptos conjugadas. Cóm 3 qfos, saia •. ,<ozinha, banhEliros,
área de-serviço, dependência de empregada El 9ílrí'gem.
SALAS -- . _ ..... ", "'1

.

"iV::.iQSMitR;ctJNH.k1"8';
� t;-;

�Sal'a:térrea para loja. 30 m2.
GALERIA JAQUELlNE
Loja 7

'

RUA CONSELHEIRO MAFRA 143
Ponto Comerci_ai, t�rreo.
ED. C. EX. MIGUÉL DAUX·
sala no 1.0. andar- 63 m2.
CASA
RUA EUCUJ;>ES DA CUNHA 170

VANDA ÓE SOUZA SA'LLES
40. TABE�'IÃO 'ÔE NQTAS E
PROTESTOS EM GERAL

'E D I T A L :

Pelo preseflte Edital, ficam i-ntimados para. pagarem dentro clo'
prazo legal, os trtulos que se'acham em Cartório para protestos Os·
senhores:

'

IVONETE STRUPP - CARLOS C. DA CUNHA'- HAMILTON'
c. ROCHA..!.. [) I f.lCEU ROMÃO - SNAC':":' Soci.edade Nacipnal de:
Constr. Ltda - HYRISSI EMMANOVIL. BILLI CIA Ltda -

ARNALDO MARTINHO GONÇALVES -JOANAZOMER..

Florianópolis, 03 de 'julho' de Hl74
VANDADESOUZASALLES.

Tabeliã

.' )I

"ORAÇÃ") AO DIVINO ESPIRITO SANTO"_
Es. pírito Santo. Tu que me eselareces em tudo, que

iluminas tecíeis os caminhos para que eI!..'atinja meu ideal. To
que me dás 'o dom Div.ino de perdoar e esquecer o mal que
me tazem, que em todos os instantes de' minha vida estás
comigo, quer\) neste curto' diáloge. agradecer por tudo e

,

confirmar .úma vez que não <;Iuero sepata'r-me de ti. Por maior
que seja a ilusão material, n�o será o mínimo da vontade quê
sinto de um dia estar contigo e todos'os meus irmãos na

gl6ria perpétua.. .

,.
.

Agradeço-te uma vez 'mais.
.

(A I'lessoa ,deverá fazer- esta oração .3 dias segLiidos; sem
fazer o pedido.' Dentro de 3 dias será alcançada a graçC! por
mais diHcil que seja. Putilicar assim ·que rece.ber a graça R.S.

Com 3 qtos, sala, cozinhá e banheiro. Casa mobiliada.
GARAGEM' "-

ED.ACOELHO

: ORAÇÃO AO DIVINO'ESpj·RITÓ.SANTO /'

Esplrito Santo. Tu que me esclarElees em t�do, que iluminas todos,
I

os caminhos que eu atíFlja meu ideal. 'ru Cilue me dás ,o dom 9ivino
.

:de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes. de minha.
· vida estás comigo quero neste curto diálogo agradecer por tudb e'

',confirmar um'a, vez que 'não Cjuero separar'me de ti. Por maior que
seja a ilusão" Jllaterial, não será.o mrnimo. da vontad'e que sÚltO de:
,um dia'Elstar contigo, e. todos o� meus irmãos na glóri,a perpétua.

Agradeço-te uma 'vez mais..
, ,,'. '_

A pessea dev.erá fazer ElSta oração 3 dias segUidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será'alc�nçada il Qraca.oor mais difícil que'
· seja. Puqlica� assim.que receber a' graça. J .S.S.

ORAÇÃO AO DI,VINO ESPIRITO SANTO
Espúito Santo, você que me eSclaréce tudo, que,me ilumina todos

os 'Caminhos para ,que eCJ atirnja o meu ideal: Você que me dá o dom
, divino de perdgar e esql,Jecer o mal qU,e me fazem e que em todos os
'instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto 'diálogo'
.'agradecer·lhe por tudo e confirmar mais uma vez., que eu nünca'
quero me s�parar de você; por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto· de um' dia estar com vQcê e'·

todos os meus irmãos na glória perpétua'. .

'

Obs; Fazer' ..esta oraç"o 3 diaS seguidos, fazer o pedido.
(Dentro de três dias 'será alcançada a graça por mais ditrcil que seja. ,

Public'ar assi'm que receber ã graça). H.E.A.
--.----------�..�'----------------_.--------------_.

..}',

.
.

. '

. PR'EFEIT,U,RAS
.

ARTEC'
,

Comunica que POSSUT' e� seu estabeleci

men'tQ todo e .qu·alquer 'materi�r .para uso de
sEm Departaméoto Técníco ..

Fàça-nos uma visita _sem compromisso e

verifiqu.er'n nossos preç()s.
.

,

. Aceitámo.s pedidos para'todo I:stado.

Trabalha!!10s com CÓpias" H�llográficas na

hora.

Represent'ante,
"KERN"
Rua ne. Silveira, 66 - Fone 47�14.

. \ .
.

.'

.

.

Florianópolis - Santa Catariha.

,\:
.

exclusivo, dos
.

produtos

ECONOMIZE 200/0 NÁ GASOUNA
. , ,\;, .

"_" II
1 AP'tÍQUE O DISPOSITIVO ECONÔMICO II

'NO SEU CARRO POR .À.,ENA$
..

CR$ SÓ;OO' VOlKS
CARROS. MECANICA

LATARIA
PINTURA TODOS

CARTE IRA EXTRAVIADA
Foi perdida. a ,Carteirà Nacional de Habilitação de Catego�ia' � ...

Profissional, pertencente ao sr. JoaquiJ:Tl Coelho dos Santós, residen·' �---�-----------------,
te em Florianópolis .

• CERTI FICADO EXTRAVIADO
HILDEBRANDO DE LUCCA &CIA. declara que extraviou o',

Certif.icado de seu veículo .m"arca ,Ford F.·350, ano de fabri'caçã.o
J973, cor azul, no. chassis F 35DA76940!f, Placas NR 0050.

Maracajá" SC, 28 de jUhho de 1974.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
, Foi' extraviado o certificado de propriedade do carro de placa
0812, cor metálica,. de propriedade do Sr. Joaquim Coelho dos

, Santos, residente em Florianópol,is.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilhação de 'Categoria

Profissional, pertencendo ao sr. Gentil Zacarias dos Santos - Fpolis.

en�aminl;lamos carteira de motorista, 'identidade,'
passaporte, regs. no. DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotog�afias, seguros total, incêndia e

abrigatório, plas�ificações, instruções t e6ricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

RAPIDEZ � EFICIÊNCIA.

i(

�
..

. EfII' FlORIANOPOlIS, .

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇAO' - IMOVEIS
ALUGAMOS' .

.. -,

.; Apartamento no ,EDI'FICIO, ARTHUR:' 'duarto, sala,
, cozinha, dep. de empregada. "

'

- Apartamento na Rua TI RADENTES - Centro:'3 quartos,
sala; cozinha, área de serviço e dependência .de empr�adá·

-cornpleta, ,. ,,'"
.

VENDEMOS'
'r- Dois lotes em Coqueiros na Travessa da A. Abel Capelia',
podendo ser vendido separadamente.

..

� B,om Abrigo - a bairro mais procurado - Casa mc:>bjliadà
com 4, dorrnlt, - dep. de ernpreqaa com'pleta - 3 banho -

· suite - s/jantar. - copa' - coztnha - ga.ragem .- terreno

grande - etc.
.

.' ',":.
.

.

.- casa A. Raul Machado; 'paralela a Mauro Ramos: 3 quartos
- sela - copa ...:. cozinha - banh.,"':' e mais outra dependência ,

em, separado com dois quartos e despejo - garagem e 'terreno
'

, 'todo calçado e zona de morro. .'
.

+- Coqueiros - um dos bairros mais concarridos da 'Capital -
· qà� co�4 dormlt .. ';_ dep, de empregada completa - 2 banh,
- pl!lV ground .í churrascaria - 'copa - cozinha - s/jantar -

garagem 2 carros - terreno grande ::- etc.
' ,

- Residência exçelente com frente para as duas Bafas, ponte "

Hercülo Luz e a Nova Ponte. enfim a visão panorâmica que
todos desejam ter. .Ternos certeza de que V IS se sentirá à
vontade. ' .'

' .

.

:..... EPI,Flbo ÉSTORIL' - Coqueiros' - proxi�idades dâ'
·

Nbvil ponte - Apartamentos com 1.85,oom2 - ternos apenas
.três num editrcio p/nove farnflias .; garagens para 2 carros' �

· acàbamento de .1 a. ...., preço por m2 dos mais baratos da
,Capital":' possibilidades de V IS. ganhar 100% até, 1 ano após,
· aquisição --: Flnanciamento até 240 meses.

-

.

,,"';'Se.V/S., deseja: VENDER, COMPRAR, CONSTRUiR ou'
,_ALUGAR, proeure-nosc- Trabalharemos.pra você,

.

Predibens Imobiliária' Ltda.:
R'Uá dos Ilheus -r- Ed. Aplub " s/85.
Fones 4141, 3950 e· 2481 .

.r Flõ"íanópolis
.' . , ..

'_

,:,-

- ,,:'

··�MO�ILlARJA. BERC4JON- 1'FDÃ.
R, Cei,. Pedro Demoro, '1-791 - FONE 6674.,. . : ,-

"

'.
. ..

.' Estrêito :_ FpQlis. se.. ,_ -". .' - : .:
. ',. _ ......... "

.

CRECI no•. 119,.

·ALUGAM-SE
,SP,:LAS c/sanitãrlo- p/escritório, acarpetada - EStreito
SALA c/sánltárto - Rua Dib Cherem :._' Capeeiras. i,' '.' :'
,. VENDE;M-SE' .'

'.

'3 CASAS a Rua Almirante Carneiro p/Cr$ 35.000,00 -

,

.C{$ 37.000,00 e Cr$ 40.000,00
.

,

.

.

CASA cItadas dependências e garage -.' Rua' Tupã
p/Cr$ 90.000,00

.'

. , ,

,.. ,CASA DE PRAIA, toda mobiliada e garage p/Cr$ 45.000;00
CASA DE PRAIA e/terreno de U90m2 .:.. Sambaqui. -

,

Cr$ 40.000:00 .

2 CASAS.� Rua PadreSchroeder p/Cr$ 65.000,00 .

CASA clter-reno 11.200m2 .; Saco Grande ,;_

-c-s 60.000,00
CASA 'ALVENARIA ..:. e/terreno .de 660m2 -'Itaguaçu-'-
C.r:$ 130.000,00 .

.

CASA e/terreno 310m�. Pantanal �cCr$ 15.000;00
CASA e/terreno 300m2. A.C, Américo ..... '. Barreiros

. Cr$ 60:000,00 .' .. ..,' ...
'

".,
LOTE de esquina - Na. Sa. Fiosário piCr$ 25.000.00

-.-

;_�'
LOTE em Canasvieir;s - 600n'l2.-Çr$ 25.000,00. c' 'J '

LOrE em Capoeiras - c/336m2. Cr$'Ui:OOO,OO
'

LOTE' de' PRAIA''':' Sto. Antônio' "" 20001Ti2. -'

Cr$ 25.000;00
"

,

" .

l,.OTE - Jardim Atlântico - c/550m2 - Cr$ 20.000,00

1·":1·::I
.

,

VENDE E ALUGA EM QUALQUER iPQNTO: ··D.
,'C'OAQ�..

.' .

, VENDE
.06 - CASA,DE ALVENARIA - Rua Ele�bão

.

Pinto da Luz - 2 quartos, sala de jantar - sala .estar -. copa -

cozinha, banheiro, vestiário, área de serviço, WC, hali; v,aran·
da -:- Cr$ 170.000,00

.

.' _

021 - CASA DE 'A,LVENARIA"':' Rua Duarte' Schutel - 7
comados na parte superior e 3 na i'nferior - Cr$ 150.000,00

. de entrada e saldo à .combi.nar.
.

'.
,

023 - CASA DE'ALVENARIA -:: Rua Miguel Daux.- Co·
queir.os - 6 quartos - 2 salas - 2 banheiros ..:. cozinh.a �

, garagem - Cr$ 200.000,00 ..
024 - CASA DE ALVENARIA, Rua Tobias Barrl!to >-
Estreito - 3 quartos - 2 salas - 2· banheiros - éozintía. - .hali
- .área de serviço - dep. empregada - Cr$ 170.000;00 '

6.43 --:: CASA DE 'ALVE'NARIA e respectivo terreno fazendo
frente para a Rua Osvaldo Cruz e fundos para a .Rua Matos
Areias - Cr$ 150.000.00

'

015 - 1 LOTE E MEIO no Járdim Sia. MONICA - TRIN- •.
'

DADE - Cr$ 50.000,00 - Area:54ÓrTi2.· .' '. \
01'] :._ 1 LOTE cl333in2 - Rua .Te6filo de Almeida...,. BOM
AB'RIGO - Cr$ 50.00@,00 '"

'
.

.

LOTEAMENTo' VI'LA CÉLIA - Margens da BR.,101 - SÃO
, JpSÉ'_ Lotes a partir de Cr.$ 5.000;00

'

LOTEAMENTO SANTA INES' - Barreiros - Lotes a partir
de Cr$ 4.500,00'" , .',
LOTES, EM BOM ABRIGO - Áreas c/360m2 - a partir de'
Cr$ 17.000,00 '

, ,

,A L U G A .

CASA DE_ALVENARI'A ...:. R. Te!"!. Joaquim Machad.o·-103
- c/2'salas � copá - cozinha -' banheiro - área externa -

area serviço - d�spensa -,churrasqueira -:- Cr$ 1.000,00 .

CASA DE ALVENARIA - Rua Gaspar Outra no." 74'\ - 3 •

quartos� - sala � c�P<i, - cozinha - banheirp - área seriliçol-
Cr·$ 720 00

. . <..
.

' •

DIVERSAS SALAS - � Rtla CeI. 'Pedro Dem�ro, 1966 - 2o�'
"

e 30.· anc;lar - c/total de 242,20m2 - Cr$ 300;00 ii
Cr$ 436,00

..

'.
Rúa - São' José, 1982 . .,.., Sala c/instalação- sanitária,
c/42,20m2 - Cr$ 600,00.

.' .

.

'RUA - JOSÉ CÂNDIDO Di\. SILVA:No. 721 - €ONTlNEN,:
'

TE, - SEDE PRÓPRIA C/ ESTA.cIONAMENTO P/Çi.I�N. . II
TE. :- ' ,. .,

.

ESCRITÓRIO ILHA - RUA NUNES MACHADO No. 12
CONJ.3 .

FONE - 6462 -.66'16 - CRCI.:- 29 .

\
,

.

'

.,
'

.,

ON� HOT'EL ,.'
C/'GARAGEM

'. �,.::

APTOS . DIÁRIAS
COM
DESCONTOS
ESPECIAIS

I .

\.

Rua Fúlvio,,/' jl,,:ci 828 � fone '6226 -

. Estrl'-9rianópol1s
.

------------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,
"

Marcel, que já está na terra para aqrupar-se acs bons. Sua
mulher, Elaine, veio junto. E, para passar o tempo, montará

butique. Cuidado pois; ela, em certa época,
.

criou as roupas dos Secos e dos Molh�d,os. Aqui criará para
'

os enxarcados também. '

.

. Foto de Paulo Dutra ..

(. i,

[StodieckJ
r-------�----�----�--��\

.,'
.'

Festival daPandorga? O que será? Aguardem.

E O ilhéu ficou na Ilbà. Curtindo.
* E o florianopolitano não quer mais
saber do Rio em julho. Será? O que

,
antes chegava a se transformar em praga
(tal a quantidade de ilhéus em férias - e

perdidos -' no Rio), agora é, até, alivio.
,

E a calçada da avenida Copacabana está
ressentindo, estristecida, com o súbito
abandono. Por que? pergunta ela choro
sa.

quem sabe, os bolsosfas bolsas) não tem

andado dos mais cheios. O que é uma

possibilidade bem viável. O que eu sei é

que, com à não ida dos catarinas ao Rio;
Florianópolis está em festa, sentindo-se
prestigiada. E como consequência, há

muito que não se enfeitava tanto. Ela
está belíssima, com muito sol e uma lua
desse tamanho _ por sinal que estamos
em época de lua-cheia. E ontem, por
exemplo, não havia uma só nuvem no

céu e o frio resolveu se mandar e

assustar em .outro lugar. O Rio, quem'
sabe.

-.

* O que acontece é que, talvez como

desculpa, estamos a, aprender a curtir
melhor a nossa terra. O que, convenha
mos, já .não é sem tempo. E depois,

Luiz Henrique, o cantor-compositor., continua na

Ilha. E, pelo que. parece,
.

por aqui ficará, por muito
'tempo. A sua gravadora está indo na maior, obrigado. E,
além dela (e de Laiza] Luiz está pensando seriamente
num mui sensacional show para' quando setembro vier.
Inclusive a sua parcela já está esquematizada: além dele,
é claro, Tuc(1; Érico eToninha, estão na parada. E mais:
Marcel, o baterista dos Secos & Molhados (por onde
anda? ) já está na Ilhá para incorporar-se ao grupo. Já

imaginaram? Aguardem pois.

,I

/ ·.Afoto

I'

fj})e �uftelt�nwltéadO�
* O ptédio do Damiani, onde estava instalada a

:

distribuidora-de bebidas mais tradicionais da cidade, foi
abaixo. Onde, agora, comprarei guaranás

.

e cocas?
Cerveias, vinhos e capilés? No seu lugar será construído
um super-mercado - do mesmo Damiani. ;

* E para o local onde estava projetado ónha Rica'
, 'Hotel, na esquina da Avenida Rio Branco com a rua da
Koesa (por sinal uma das .mais feias ruas de Florianópo-:

.

lis, o que é· outro papo) a cadeia de' super-mercados Pão
. de Açucar, de São Paulo, construirá amais sensacional
casa no gênero de Santa Catarina. Os concorrentes que se

cuidem.

o que é que houve no Museu na

terça'!', e, que ainda está havendo?'
* É muito boa a exposição que o Museu Moura (acompanhado da misteriosa Miss
de Arte de Santa Catarina está mostran-: Wolf). e Ely -Heil (com toda a sua
do desde a noite d� terça-feira. Trata-se famüia). Rodrigo de Haro também COIn
da expo do potiguar (assim. chamado o pareceu.
nascido no Rio Grande do Norte) Iaponi Coquetel, o que também é bom, não vi
Araújo, e que, infelizmente (ou seria - provavelmente, éheguei tarde. Enfim,
felizmente? ) não! é" tão primitivo como foi mais um vernissage na noite floriano
anunciaram. Ele é, provavelmente, pop politana.
_ se é que há necessidade de rotulá-lo.
Ele é bom, e é o que interessa.

'. * Ao vernissage compareceu o que há
de mais erudito no 'raite-soçaitchi ilhéu:
de Celestino e Terezinha. Sachet à Júlio
Queiroz; passando por, Canabrava, Max

* E vamos ao que interessa: o trabalho
de Iaponí tem um preço' dos mais
razoáveis e todos os colecionados não só

podem como devem comprar. A BESC
Financeira taí prã.isso.

.

--

�� Ama a vida que a morte te namoraH:

Mas o que é isso, ,ininha gente: Não há nada de maior mal

gosto (e macabro) do que a sinalização da estradaque
vai do trevo (da Bk-IOl) a Blumenau. Aonde é que estamos?

Cinema

UM TOQUE DE CLASSE (A Touch of
CJa;s) Comédia na linha romântica, que pro
cura por em pauta, novamente, a_linha da
"comédia sofisticada americana" .•E a histó
ria em que o americano George Segal encon
tra no Hyde Park, em Londres, a inglesa
Glenda Jackson; nasce o romance e os-dois
decidem fugir para uma semana de amor em
Marbella. Sob a direção do veterano Melvin
Frank, Glenda Jackson ganhou um Oscar
com seu desempenho. Technicolor _ 18
anos. São José 3-7,45 e 9,45 horas.

A NOrtE DOS COELHOS (Night of the
Lepus) Experiência na área do horror, par
tindo, ao que tudo .jndica, da idéià original
de "Os Pássaros", de Hitchcock. A história
reflçte. as consequências de urna descoberta
com o objetivo de 'impedir a exagerada
procriação de coelhos. A intervenção da
ciência provoca o nascimento de coelhos aos

milhares, que crescem ao tamanho descomu-
nal. O produtor' A.C.Lyles, e o diretor
William F. Claxton carecern de gabarito; o
elenco, entretanto, é de boa qualidade, a

.

começar pela eficiente Janet Leigh e· com

Stuart Whitman, Rory Calhoum e DeForest

Kelley. Technicolor _ 18 anos. Ritz 5-7,45 e

9,45 horas..
. ENCURRALADO(Duel) Filme insólito
que narra a perseguição feita por um cami
nhão aum automóvel, numa auto estrada.
Elogiada. a direção de Steven Spíélberg e a

participação do ator· Dennis Weaver, um

· veterano coadjuvante, aqui fazendo o prota
gonista. Technicolor _ 18 anos. Coral 3-8 e

10 horas.
,

ROSAS DE SANGUE com Phillpe Lemai-
re. I

KUNG FU _ O PUNHO DE AÇO c/Wong
Tsao Che _ Roxy 2 é 8 horas,

OS 12 CONDENADOS (The Dirty Do-·

zen) de Robert Aldrich, com Lee Marvin,
Ernest Borgine. Jalisco 8 horas.

KUNG FU _ O PUNHO DE'AÇO _

Glória.8 horas.
.

.

O CORSÁRIO NEGJ{O c/Terence lIill _

Raj� 8 horas.
'
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Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES _ Procure evitar as ações violentas e

as palavras ásperas. Dia favorável para novas

araízadesque -o�ÍJdarão 'li progredir m(l,it,,?
Sucesso nas associações, nos negócios; fios
assuntos de dinheiro e no amor.

.

T(i)URO - Fale somente a verdade e asségu
re-se do que vai contar procurando "não
exagerar. Muito sucesso profissional e finan
ceiro. Felicidade nas viagens quê pretende
realizar. Tarde e noite favorecidas ao amor.

GÊMEOS _ Dia em que poderá obter grande
sucesso no setor comercial e industrial. Evite

,

emocionar-se facilmente com as coisas que
lhe acontecem. Felicidade junto aos familia
res e a pessoa amada. Dia neutro para as
viagens. Economize.
CANCÊR -::.:_ Tome urna. decisão enérgica.
quanto aos compromissos mais importantes.
Uma boa ação poderá ser a diferença entre o

êxito e o fracasso. Bons negócios e lucros
inesperados.
LEAÓ-::':_ Dia em que deverá estender a mão
amiga as pessoas que necessitarem da sua

ajuda. Trabalhe no sentido de assegurar seu
futuro e seu bem estar em geral. Conseguírã

_ elevar-se:
VIRGEM' _. Tenha- cautela e saírãvitorioso
neste dia. Cuidado ao realizar negócios mes

mo sabendo que vive uma fase das melhores
para isso. Elevação da espiritualidade. Via"
gens bem sucedidas. Alegrias no amor e no

'lar.
LIBRA _ Procure levar a sério seus proble
mas pessoais pois o dia é propício para
corrigir seus defeitos ou reparar seus erros.

Eleve suas qualidades e beneficie-se pessoal-.
mente.

SAGITÁRIO - Se não interromper seus

projetos neste dia, conseguirá realizá-los em

grande parte. Abstenha-se de quaisquer pre
conceitos, e tudo será mais fácil de ser

_conseguido. ,

ESCORPIÃO ., Mantenha sua mente alerta e

tenha um comportamento exemplar para
_que tudo possa sair bem. Por outro lado, o
dia não é propício a novas experiências, as

· novas amizades e negócios arriscados. Cuida
do com dívidas ou créditos.

'

CAPRICÓRNIO Embora possa ter al
gumas experiências desagradáveis neste dia,
creia, tudo terminará da melhor maneira
possível, pois está vivendo a sua quinta casa

·

astral. Boas influências no campo profissio
nal. Chances em jogos e na loteria.
AQUÁRIO _ Dia indicado para usar. seu

talento .. Ha chances' de ganhar bastante em

negócios imobiliários e em transportes. Su
'cesso no amor e na vida familiar.
PEIXES _ Confie nas. pessoas de sua estima
se estiver necessitando de tomar uma decisão
importante. Cuide da saúde', dos assuntos
pendentes e zele pela sua boa reputação no

ambiente em que vive ou trabalha.

Zury

o importante é ...
manter-se em

forma. ..
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

.fígado ...
tome

.

�tii�U�ODONAL
e viva MAIS contente!

Quem aniversariou na última semana e feste
, jou com um grupo de amigos no restaurante da
Assembléia Legislativa, foi o Coronel Saulo
Nunes Souza.

* * *

Marcada para hoje às 20 horas no Clube
Marechal Guilherme, no Estreito, a sessão cívica
em homenagem ao ilustre catarinense Marechal
Guilherme Xavier de Souza. Especialmente con

vidado pela. comissaõ
.

executiva de Liga de
Defesa Nacional, fará a palestra o Presidente do
Tribunal de Contas do Estado, Dr. Nilton José

.

Çherem.

Márcia Regina, filha do Deputado f! Sra. Djandir
Dalpasquali, está aniversariando hoje.

Em nossa cidade está se realizando a reuniaõ

,ordinária da Comissão Técnica Permanente,
criada pelo "Protocolo do Chapecó". Secretá-

Já restabelecido, deixou o Hospital Santa

Isabel em Blumenau, onde foi submetido a uma

intervenção cirúrgica e .encontra-se em sua

residência, o Deputado Federal, Abel Avila dos

Santos.

* * *

Padilha está expondo sua arte em metal e

madeira na exposição de arte que está sendo

,promovida pela diretoria de Turismo. da Prefei
tura Municipal de Florianópolis.

* * *

* * *

A Diretoria d • Clube lo.de Julho, de Lages,
com noite de gala, no último sábado ·comemo-

.

rou os 78 anos de fundação daquela sociedade.
O acontecinl.ento reuniu a sociedade de Lages,
na grande festa do Clube 10. de Julho.

* ,* *

Magda Maria Martins e Roberto Laus, estão
nos convidando para seu casamento dia 10 às

19,30 horas, na capela do Colégio Coração de
Jesus.O elegante casal Maria Aparecida e Arthur

Bussi da sociedade' de Brasília, é catarinense que
,

já há 14 anos reside no D.F. O casal em foco
tem uma bela residência de alguns mil metros
de área construída, no bairro dos caixas alta

que é o Lago.

* * *

* * *

Paula e Paulo Perei= Oliveira que passaram .

alguns dias em Brasília para as festividades de

ina11�_:;:;;;_,;iío da Agência do BESC; de volta naõ

resístírâm, desembarcaram no Galeão e ficaram
no Rio, chegando hoje a nossacidade.

* * *

O Ministro da Embaixada . da Alemanha,
Friedrick Wolfgang Wimmers, ontem recebeu
convidad'os para um elegante jantar em seu

apartamento.
oL. * * :li

Aniversariando hoje a simpática sra, Margari
daOlinger Vieira, a quem desejamos os melho
res votos de felicidades. Comemorando .o acon

tecimento ,dona Margarida fez uma viagem a

Bahia devendo regressar a capital catarinense na

próxima semana.
* * *

Tania' Regina Priess e Wily Niehues, estão de

casamento marcado para sábado próximo às 20

horas na Paróquia Santo Antônio em Joinvílle.
*.* *

,

Cumprimentamos os srs., Deputado Murilo

Sampaio e Adernar Garcia, pelo aniversário dos

ilustres homenspúblicos anteontem.
* * * I

,A manequim Nixon, em um programa na TV
'-

Tupi, recebeu urna placa de prata homenagem
da Televisão carioca a manequim que meÍhor se
destacou. em grandes shows de moda no Brasil.

Maria Aparecida Mussi, da. sociedade de Brasí
lia.

rios do Turismo e Planejamento do Rio Grande
do Sul, estão participando da reuniaõ que aqui
está representando o chefe do Executivo Catarí

riense, o Dr. Osvaldo Ferreira de Mello.
* * *

No Rio a linda Betina, filha do elegante casal
* * * Heloisa e Francisco Schmídt, festejou aniversá-

. ,
Já deve estar regressando a Canoínhas onde rio. Oindustrial e sra. Dr. Oslyn Costa, viajaram

reside de sua' viagem a Manaus, o industrial
.

para o Rio onde participaram da festa de sua

Miguel Procopíacki Filho, um dos discutidos· neta, Betina.
, caixa-alta da sociedade catarinense e paranaen
se

:J; * *

Esteve em FlorianÓpolis, a professora Terezi
nha Deus dará' técnica do Departamento de

Ensino Fundamental; setor .de. assistência de

Currículo de lo. Grau do MEC. No Departa
mento .de Ensino da Secretaria Estadual de

Educação manteve reunião com as equipes de
. Supervisão e Currículo da SEE/SC.

* * *
-

Muito bem instalado no Brasil o Dr. João

.. Felipp Bolan Lied, que deixou Porto Alegre
para dirigir Q escritório Central da Sudesul no
D.F.

* * *

Nara Hiilse, uma beleza de nossa sociedade,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O Plano Diretor da cidade prevê um setor ho
teleiro no Continente, junto ao aterro, na cabe ..

ceira da Nova Ponte e também um setor oceânico
turístico na praia do Çampeche, Segundo o ar

quiteto Paulo Rocha, da'Divisão de Planejamento
da Prefeitura "este local oferece todas as condi
ções necessárias para a execução de um empreen
dimento desse tipo, por ser, urna região bonita e

que tem as mesmas caractensticas dos projetos já
desenvolvidos em outras regiões do País, que é a

costa voltada para o teste".
- Além disso, o Campeche é urna região

menos ocupada, praticamente inexistindo grande
número de pequenos proprietários, .o que torna
mais fácil as negociações ou, se for o caso, a desa-
propriação.

'

'

O Arquiteto foi encarregado pelo Prefeito,
para dar assessoria' ao Conselho de Desenvolvi
mento Municipal na elaboração de urna 'lei que dê
maior incentivo à indústria hoteleira em Florianó
polis. A única lei municipal que dava incentivo à
esse tipo de indústria na Capital, datava de J8 de
outubro de 1969 e perdeu a vigência em 18 de
fevereiro de 197 1. \ I

Segundo o Arquiteto, os hotéis existentes em
Florianópolis, são insuficientes para atender a de
.rnanda de turistas. Mas afirmou que o incentivo
ao setor hoteleiro somente deve ser dado, desde
que seja realizado dentro de um complexo turísti
co bem estru turado. Os hotéis devem ter condi
ções de atender aos juristas comuns, que ficam
aqui dois ou três dias e também os turistas classe
A - políticos e executivos."

- É comum - prosseguiu - que excursões vin-.
das do Rio Grande do Sul, 'Paraná e São.Paulo,
não pernoitem na Capital, .preferindo ir dormir
em Blumenãu ou -Joinville. Tal atitude pode ser

caracterizada conio reflexo da 'pequena estru tura
hoteleira existente. Para as excursões, é necessá
rio urna boa' estrutura de hotéis de segunda e ter
ceira categoria, pois o turismo interno é bem
maior. A falta de hotéis, fez fom que os turistas
apelem para o camping.

Para Paulo Rocha, à construção de hotéis de'
luxo, também é muito necessária para a cidade.

- Por enquanto - explicou - o problema da
falta de hotéis de alta categoria na cidade, não é
tão grave. Mas quando a Capital tiver uma pista

. de vôo, com conexão interriacional, haverá a

necessidade desse tipo de hotel, pois a demanda
de turista com alto poder aquisitivo será muito
maior, e o turismo será feito o ano todo.'

'

o setor hoteleiro da Cidade precisa ser incentivado.

DIVERSÃO NOTURNA
Segundo o técnico da Prefeitura, de nada

adianta dar um maior incentivo à indústria hote
leira na Capital" se não for .levado em conta a
fruta de diversões noturnas, existente atualmente.

- A problemática do 'turismo em Florianópo
lis, deve ser analisada sob dive.rsos 'aspectos. Um
deles, é a inexistência de diversões noturnas, pois
não é 'possível se colocar o turista na cama às
20,00 horàs. Não é' concebível tambem, levar o
turista ao ,cinema, uma vez que as nossas casas de
espetáculos cinematográficos. nada oferecem de
diferente, quer seja no aspecto técnico" ou na

programação, disse o Sr. Paulo Rocha.
O Arquiteto explicou que por enquanto, a

taxa de ociosidade nos hotéis da cidade é de 40%,
fora dós períodos tradicionais de férias. Admitiu
entretanto, que isso é bom "pois o que não deve
'acontecer, é faltar hotéis".

- Para os proprietários de hotéis na cidade, a_
ocupação de 60%, fora' dos períodos tradicionais
de férias, é considerada lucrativa. Mas, devemos
pensar em termos de turismo internacional, o'que
começará a acontecer após a conclusão do aero
'porto internacional,

: HOTÉIS DE LUXO
Segundo o arquiteto Paulo Rocha, os dois ho-

,

téis de ,categoria que estão sendo' construídos na '

Capital, tem somente um' defeito, a localização.
- Os dois hotéis de luxo já em fase de conclu

,

são, o Grande Hotel Florianópolis e o Cecomtur,
na minha opinião foram construídos muito no

centro. Esses ho téis vão 'suprir em parte a falta de

diversões noturnas, pois terão atrações como boa
tes e cinemas. Os empresários já' perceberam a

deficiência - dos hotéis no centro - e partiram
para a construção dupla, construindo anexos, na

praia para que-possam colocar hospedes naqueles
locais.

Esses hotéis terão cond ições de resolver o pro
blema da categoria dupla, de hotéis de classe
turismo e de luxo.

'

- Os hotéis de categoria dupla terão condi
ções de atender às duas classes de turistas que
visitam a cidade. O anexo da praia, é reservado ao
turista comum que viaja para se divertir e o hotel
do centro, dará hospedagem a outra classe de tu-
'ristas, que são os.executlvos e políticos, que para
aqui se deslocam para congressos e convenções,
concluiu o arquiteto Paulo Rocha.

'

Também 'em concorrência a construção
de um posto médico-odontológico no Pân-

,

tano do Sul, cujas obras deverão iniciar no
fmal deste mês. A área a ser constru ída é
de 120 metros quadrados, custando aproxi
madamente. Cr$ 90.000,00, devendo ser
côncluída em 120 dias. I

o sonho foi se
dêsfaze,ndo.aos poucos,

e acabou em brigao

•

I

' ,

\
'

Entre'os holandeses não faltou quem torcesse pelo Brasil.
,I

•

'

�

nar seu palpite" resposta.muito comum aplicado o cartão amarelo num jogador
holandês, "os brasileiros sempre ga-

GOLS
E na hora dos gols da Holanda, os

nham". membros não ,�e agitavam, mas se enerva-
. O mesmo ambiente caracterizou tam- vam cada vez mais e no final somente' a

bém o Bar c Restaurante Holandês, afirmação de Pedro Bovee de que "os ho
anexo ao posto T'ij uq u in has, na landeses são mesmo muito bons" e a ne

BR-IOI, onde filha e genro de Pedro cessidade de enchere acender novamente
Bovee , assistiam igualmente ao jogo, o cachimbo, para sair da casa' e dar uma
através de um aparelho de TV instalado ,olhada nas flores colocadas nas estufas,
sobre um suporte na parede. Acornpa- os bulbos das palmas.As previsões no entanto foram fa- nhados de urna filha menor, pouco inte- Mas ante a afirmação da f.ilha de queGostando de assistir jogos de futebol, lhando a cada minuto que passava, Na ressada na transmissâove de grande nú�, 'o pai queria 'muito que o Brasil ganhaspela televisão, em sua casa. na localidade sala do holandês de 62 anos que cultiva o mero, de tele-vizinhos que vibravam a S{\ pois no dia 17 ele vai com a mãe parade' TiJu,quinhas, Pedro Bovec, sentou-se maior espaço de rosas c de outras plantas cada jogada dos, jogadores brasileiros. .a Holanda rever os familiares", Pedro

em sua cadeira, um pouco reclinada. per- ornamentais do Estado e depois-as vende Adolfo Kroon e a esposa Mariaestavam Bovee pensou um pouco para esclarecerto da janela e acendeu seu cachimbo, em Florianópolis, as 11 pessoas da farru- confiantes de que o Brasil podia e ainda sobre o que iria dizer por lá, com quedescansando do trabalho até o momento lia, sentadas em volta de urna mesa assis- mais deveria vencer por 3 a 1, para com- cara iria aparecer, mas em seu linguajar .

realizado, pronto para ver o jogo Brasil x tiarn ao jogo pela TV. A primeira mani- • pensar posteriormente, no jogo final, rápido, curto e um pouco truncado de,Holanda. Quando interpd�do para decli- festação foi xingar o juiz, por não ter com os gols da Alemanha. �. clarou: Eu vou dar os parabéns pra eles.

As passeatas que há alguns dias esta
vam sendo preparadas, não-foram sequer
ensaiadas."O primeiro gol da Holanda,
aos cinco minutos do ,segundo tempo,
matou o entusiasmo do torcedor. Sem
dúvida, o comportamento natural do tor
cedor ,brasileiro, que exige a vitória de
seu clube ou seleção, mesmo enfrentan
do adversários mais técnicos, sofreu seu

mais duro golpe em todas as décad�s de
futebol. Um golpe infeliz na opinião de'
alguns, falta de entrosamento entre os jo
gadores desde o início dos treinarnen tos
e a insistência de manter elementos dis
pensáveis no selecionado, é opinião de
outra parcela. Muitos preferem atribuir
ào juiz, alemão ocidental, a derrota brasi-
I eira. Entretanto, são mlillãIes-õs que
acusam Zagalo como o responsável pela'
liquidaçâo de um futebol que era tido

como um dos melhores do mundo.
O COMEÇO DO DECUNIO

Tudo parou às quinze horas de on

tem. "Tenho, certeza, de que vou ver o

Brasil vencer", disse um chefe de gabine
te que, atendendo determinação do se

cretário, encerrou o expediente ao meio
-dia. "Essa gente está muito 'confiante.
Vare vê que até os pedintes sumiram. O

"O que c que depois deste jogo cu

vou dizer na Holanda, você quer saber?
Ora... meus parabéns; pois foram eles

que ganharam só isso cu vou dizer".

Depois de 26 anos radicado no Brasil
o hola ndês Pedro Bovcc resolveu vai tar à
"terra das tulipas" para.rever seus Iam i

Iiares. ,Na Tijuquinha ele é cqnhccido co

mo o 'maior' plantador de rosas c palmas'
de Santa Catarina.

Plano Diretor

prevê setor
i

hoteleiro na

cabeceiradaponte

Estrada geral, do.
Pântano do Sul estará

'.

pavimentada em'setembro
A Secretaria dé Obras' da Prefeitura Mu- devendo custar aproximâdamente

nicipal 'iniciou as obras de pavimentação Cr$ 390.00.Q,00. Deverá entrar em concor
das estradas do interior Sul da Ilha. A estra- rência a pavimentação a paralelepípedos no
da geral .do Pântano do Sul teve a pavirnen- Ri beirão da Ilha, na segunda quinzena des
tação à lajota iniciada em três de junho, te mês. A referida obra terá, uma extensão
sendo que o prazo previsto para o término' de 8.400 metros quadrados, ,custando apro
da obra é três de setembro. A estrada geral ximadamente

-

Cr$ 600.000,00. Segundo
do Pântano do Sul está sendo pavimentada explicações da Secretaria de Obras, o Ri bei
numa extensão de 500 metros, da praia pa- rão da II ha será pavimentado a paralelepí
ia a Capital, Foi concluída a drenagem,' pedes, pois o calçamento já existente na
com a colocação de 300 tubos de 50 centí- quela Vi la, é destb mesmo material:
metros de diâmetro e logo após será feita a

pavimentação numa extensão de 340 me
tros quadrados" num fusto de
Cr$ 180.000,00.,

Encontra-se em concorrência a pavimen-
tação à lajota da Armação, numa extensão
de 5.600 metros quadrados. O i '1íCio da
obra está previsto para o final deste rnê's,

\

A ntes do jogo
poucos acreditavam
no Brasil. Mas
havia

esperança.
Com o '10. gol,
ninguém se

entendeu mais.

que eles deixam de ganhar para si, espe
ram receber.com uma vitória do,Brasil",
disse um vendedor ambulante da Felipe
Schmidt. "Estou vendendo ,centenas de
bandeiras, E tem gente que compra até
urna dezena. Acredito que vai ser uma

'

festa, maior que o carnaval", revelou mo

mentos antes do início do jogo um ven

dedor, que instalou seu posto em frente
ao Deatur. As mesmas bandeiras verde
-amarelas, sacudidas pelo vento aos gritos
de "Brasil", tornaram-se mudas e enrola
das. "Eu vou vender mais de mil de hoje
até sábado., Domingo vai ter um estoque
diferente comrbandciras confeccionadas
à máquina c com todos os requintes pos
síveis. Mi nha mulher está' bolando- uns
chapeuzinhos, desses tipo Jorge Ben, re
velou outro vendedor.

A cidade ficou vazia. Tudo era sonho
que podia se transformar em realidade.
"Vai ser a consagração total do Brasil".
Tódos procuravam suas casas e, o jogo,
qualquer que fosse o resultado, tolhia a

atenção,de qualquer pessoa. Ii- para casa

e não voltar mais, poderia ser confortável
para uma parcela. Se o Brasií ganhasse,
'todos sairiam nas ruas abrindo as buzinas
e acenando bandeiras. A derrota os faria

ficar onde estavam, discutindo os pontos
fracos e, se houvesse, os positivos. E com
'os dois a zero, bem número de hoitÚms
resolveram ir até o barzinho, tomar um
trago e ir dormir cedo. "É o que eu vou
fazer. Hoje não dá mais para nada e ama
nhã tem expediente normal", revelou
Antônio J, Lorreto.ifuncíonârto-público.
OS TV- ESPECTAOORES

Poucos foram os torcedores que tro-
'

caram a televisão de suas casas pela das
lojas. Ninguém estava trabaÍhando e isto
Justificava. Mesmo assim, pequenos gru
pos se formaram. O primeiro tempo ani
mau alguns. "Pelo menos estamos ata
cando". Zagalo em momento algum foi
alvo de comentários. Estes foram diri
gidos ao goleiro Leão, nas três importan
tes defesas da primeira fase. O choque
ocori:eu aos cinco minutos .. "Gol deles?
Não, não pode ser!". 'E foi mesmo. "Esse
juiz vai se dar mal .com o Havelange ",
Alguns abandonam e preferem um rápi
do passeio. Aos vinte minutos, o segundo
gol holandês. Dos quatorze espectadores,
apenas, quatro ficam. Todos saem aos

q uaren ta rninu tos e res tam apenas alguns
funcionários da loja. "Para que discutir
agora? Perdeu é. não se fala mais disso,

está bem? " diz um' senhor à esposa que
estava gozando as atitudes do marido ao

ver Zagalo nervoso e sem chances.
O jogo acabou e com ele todas as pre-:

'visões de urna festa 'monstro. Luis Pereira
,

foi, severamente criticado por sua atitude
antifutebolfstica, Os que tentam comen

tar: s6 discutem os pontos negativos. Em _

que posição vai ficar o Brasil depois de
hoje e com a Polônia no jogo de sábado?
"Se á coisa continuar assim; com as cre tí
nices do Zagalo e os pontapés do Luis
Pereira, vamos ficar na lanterna", disse
um alegre senhor, baixo e gordo, que
após a derrota estava triste e criticava até
Leão. "'Ele podia pegar o primeiro gol.
Estava lá na frente. Lugar do goleiro é no
gol e pronto!"

'

Mas, nem todas as pretensões se es

vaíram. Hoje, todos os jornais e comen
tários de rádio, continuarão a apontar as
falhas c já fazem os prognósticos para
sábado. Venceremos? "Sei lá, mas arris
co um a zero para nós. No' de hoje (on
tem) havia apostado nos três a zero para
nós e entrei pelo cano. Mas confio ainda.
Sou brasileira não é? ", revelou urna es
tudante do Instituto, Mar,iana L. BQe
ning,
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Pedro Bovee: "parabéns aos compatriotas ':

à inuitos estrangeiros radicados no país e

dos qu-ªÍ.j> geralmente se pensa que ve

nham a torcer pelo seu paí's de origem',
mesmo 'cm confronto com o que os aco

-lheu: '''cu vou torcer pelo Brasil, é claro,
cu moro aqui, e eu acho que o Brasil vai
ganhar de um gol, pois assim já está
bom
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